
ПРОБЛЕМА
Музыкантов 
с улиц хотят 
«причесать» стр. 6

ЗВЕЗДА
Владимир 
Вишневский 
насмешил стр. 14

СЕЗОН
Летние 
читальни: где 
и какие стр. 8

ТОРГОВЛЯ
Откуда к нам 
едут фрукты-
овощи стр. 3

На асфальте 
лилии цветут 
ПОДРОБНОСТИ cтр. 6

6 июля 2015 года. Район Хамовники, 1-й Неопалимовский переулок, 10. 15-летняя москвичка Полина Позднякова разбила во дворе своего дома настоящий, но не вполне обычный сад. Летом двор украшают 
домашние растения в горшках, которые на зиму «переезжают» в подъезд 

Газета Центрального административного округа 10 июля 2015 года № 20 (608)

■ Префектура ЦАО жест-
ко контролирует сроки 
выполнения программы 
капитального ремонта. 
Как отмечает префект 
Центрального округа 
Виктор Фуер, особое вни-
мание уделяется домам, 
сроки эксплуатации кото-
рых уже давно превысили 
нормативы. Их начнут 
ремонтировать в первую 
очередь. стр. 7

РАСТЕММЕДИЦИНАЖКХ
НА КОНТРОЛЕ У ПРЕФЕКТА

У нас 
премьера

Лавочка 
раздора

Жалуйтесь, 
пожалуйста Кто последний? Все первые

■ Внимание! У нас появи-
лись новые рубрики.
В «Блокноте главы» читайте 
о насущном Красносельско-
го района. стр. 6
В «Живом уголке» коррес-
пондента Насти Ассо-
ровой — о бедном коти-
ке. стр. 13
В «Я так думаю» композитор 
Владимир Матецкий раз-
мышляет о противостоянии 
театра и интернета. стр.15

■ Если не понравилось 
отношение персонала по-
ликлиники или есть инте-
ресное предложение, как 
сделать работу лечебного 
учреждения лучше — 
свою позицию москвичи 
теперь могут выразить 
на портале «Наш город». 
И это не останется 
без внимания. Новые 
электронные сервисы, по-
явившиеся на столичном 

портале госуслуг, теперь 
позволяют горожанам 
влиять на деятельность 
поликлиник. Москвичей 
ждут и другие новшества 
проводимой в жизнь ре-
формы городской сферы 
здравоохранения. Напри-
мер, в планах — превра-
тить вызов участкового 
врача на дом не в корот-
кий визит, а в полноцен-
ное лечение. стр. 10

■ Во многих дворах 
центра столицы исчезли 
скамейки. 
Причем демонтировать 
их настоятельно просили 
сами жители. Особенно 
это касается дворов, 
расположенных непо-
далеку от вокзалов. Эти 
скамейки оккупировали 
посторонние гости, что-
бы поспать или весело 
провести время. стр. 12

ТА

Мосгортранс решил убрать трамвайные пути с проезжей части
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Реконструкция Большой Никитской улицы по программе «Моя улица» завершится установкой 120 новых ламп

МНЕНИЕ

У меня, в прошлом ко-
ренного «преснен-
ца», жителя Красной 

Пресни, а сегодня Пре-
сненского района, поя-
вился еще один законный 
повод о нем упомянуть. 
Да еще какой: в конце 
следующего года появит-
ся станция метро на Ше-
лепихе. Это сегодня окра-
ина района, а когда-то 
большой заводской рай-
он. Шмитовский проезд, 
Силикатный завод. А на 
месте бывшего Литейно-
го завода нынче метро 
и строят. Помню, в дет-
стве подле станции метро 
«Краснопресненская» на 
праздники мне покупали 
карамельных петушков. 
А станции «Улица 1905 го-
да» и в помине не было. 
Недавно ушел от нас мой 
старый знакомый Роман 
Верютников, литейщик 
в третьем поколении. Он 
говорил мне: «Сынок, 
метро теперь — наша 
история. Когда-то мы на 
Шелепихе огороды оку-
чивали. В центре Москвы! 
Мальчишками прыгали 
на льдины во время ле-
дохода по Москве-реке — 
рисковали. Транспорт! 
В 1934-м, кажется, пусти-
ли троллейбус от Твер-
ской до площади Револю-
ции. Накатались зайца-
ми. А через год в Москве 
метро пустили. История, 
брат». А что тут возразить! 
И никаких нынче огоро-
дов на Шелепихе. Метро 
грядет.

Уходили 
огородами, 
уезжаем 
поездом 

Владимир Ратманский
шеф-редактор газеты
«Москва-Центр»

34
ЦИФРА

ПРОЦЕНТА СТАНЦИЙ 
СТОЛИЧНОГО МЕТРО 
РАСПОЛАГАЕТСЯ 
В ЦЕНТРЕ ГОРОДА
Всего в городе на се-
годня действуют 
197 станций метропо-
литена, из них в Цен-
тральном округе — 67. 

Самый мощный транс-
портно-пересадочный 
узел столицы возведут 
на Краснопресненской 
набережной. Об этом 
заявил руководитель 
Стройкомплекса Москвы 
Марат Хуснуллин. 

В Москве стоят на учете 
4,6 миллиона «ласточек» — 
так ласково зовут свои ма-
шины автовладельцы. Это 
данные начальника управ-
ления ГИБД Д Главного 
управления МВД России по 
Москве Виктора Ковален-
ко. И каждое утро огромное 
их количество устремляется 
в центр. 
Гигантский транспортно-
пересадочный узел снизит 
напряженность в транс-
портном цехе. В минувшую 
субботу заместитель мэра 
по вопросам строительства 
и градостроительной поли-
тики посетил стройплощад-
ку у делового центра «Мо-
сква-Сити». Здесь полным 
ходом идут работы сразу на 
трех объектах — на новой 
платформе Малого кольца 
железной дороги (МКЖД), 
на Краснопресненской на-
бережной, которую прод-
ляют до Шелепихинской. 
И наконец на «Шелепихе» — 
станции Большого метро-
кольца. Все объекты будут 
сданы в 2016 году.

Рельсы, насыпь и метро 
— Если помните, здесь 
раньше была земляная на-
сыпь, — Марат Хуснуллин 
махнул рукой в сторону 
Москвы-реки, — по кото-

рой проходили пути Мало-
го кольца. — Эта насыпь 
разделяла территорию на 
две зоны, пройти из одной 
в другую было невозможно.
Сейчас насыпи нет — ее ме-
сто заняла железнодорож-
ная эстакада. Это, по словам 
Хуснуллина, сделало воз-
можным реализацию дав-
нишнего плана — стыковку 
тупиковых Краснопреснен-
ской и Шелепихинской на-
бережных.
— Техническое задание на 
набережную мы утвердим 
недели через две, — расска-
зал Марат Хуснуллин. — До 
конца года проведем все 
конкурсные процедуры, 
в результате конкурса будет 
выбран подрядчик на про-

ектирование Краснопрес-
ненской набережной. За два 
года мы построим полно-
ценную пешеходную зону, 
продлив ее фактически до 
Шелепихинской набереж-
ной. По Краснопресненской 
набережной можно будет 
ходить пешком, ездить на 
велосипеде.
Ну а напротив делового 
центра появится «Сити» — 
транспортно-пересадоч-
ный узел. Четыре станции 
метро — «Выставочная», 
«Международная», два «Вы-
ставочных центра» (Солн-
цевской линии и Третьего 
пересадочного контура), 
платформа Тестовская Смо-
ленского направления же-
лезной дороги и платформа 

МКЖД. В настоящее время 
железнодорожная платфор-
ма и на путепроводе над пу-
тями Смоленского направ-
ления возведена более чем 
на 80 процентов. Осталось 

сделать гравийную насыпь, 
уложить рельсы и собрать 
остек ленный павильон 
платформы. После завер-
шения всех работ станция 
метро «Международная» 
получит еще и подземный 
переход.
— По сути Москва получит 
54 километра наземного 
метро, — заявил Марат Хус-
нуллин. — Ничего подобно-
го в столице еще не было. 
Мы понимаем, что несколь-
ко месяцев в 2016 году будет 
идти отладка движения, пас-
сажирам надо привыкать. Но 
это колоссальный прорыв. 
В столице поменяются транс-
портные потоки наземного 
городского транспорта.

Есть претензии
Еще одна важная составля-
ющая проекта — станция 
«Шелепиха». Разместили ее, 
как говорится, в шаговой 
доступности от «Москва-Си-
ти», одним вестибюлем — 
на Шмитовский проезд. 
Пока к этой важной стройке 
у города есть претензии.

— Работы на станции отста-
ют на месяц, — пояснил за-
меститель мэра. — Если не 
нагонят, будем применять 
штрафные санкции, вплоть 
до смены подрядчика. На 
устранение отставания да-
ем два месяца. Поэтому на 
станции и в выходной день 
вовсю кипела работа — ра-
бочие трудились над южным 
вестибюлем. А конструкции 
самой станции уже отлиты 
в бетоне. 

СТРОИТЕЛЬСТВО

Гнездо особо крупных размеров
 Самый большой транспортно-пересадочный узел города строится у делового центра «Москва-Сити» 

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Дмитрий Иванов
начальник управления 
подготовки и сопровож-
дения строительства ком-
пании «ИНГЕОКОМ»

Щиты «Софья» и «Викто-
рия» идут на строитель-
ство новой станции метро 
«Шелепиха» со стороны 
также возводимой в на-
стоящее время станции 
«Хорошевская» со ско-
ростью 200–300 метров 
в месяц. Когда они 
вый дут на поверхность, 
их перенесут через плат-
форменное пространство, 
установят на новые на-
правляющие — и они 
пойдут дальше, в сторону 
станций «Деловой центр» 
и «Улица Народного 
Ополчения». Сейчас об-
щая готовность станции 
«Шелепиха» — более 
50 процентов. Никаких 
сомнений у нас нет в том, 
что станция будет сдана 
в проектный срок, в конце 
2016 года.

Еще полтора года, и жителям 
придется менять привычки 

Строительство каких объектов вы считаете 
приоритетным (%)

По данным ВЦИОМа

31 
Станции 

метрополитена

24 
Больницы 

и поликлиники 

45
Дороги 
и транспорт-
ные развязки

2

1

Рядом с деловым центром растут конструкции будущей 
платформы «Сити» Малого кольца железной дороги (1) По словам 
руководителя Стройкомплекса Марата Хуснуллина, Москва получит 
пересадочный узел, равного которому в столице еще не было (2)
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Два года продлится тестовый режим велополосы Бульварного кольца, открывшейся 4 июля

Парк искусств «Музеон» 
в воскресенье, 5 июля, 
порадовал «Праздником 
абрикосов». На каждого 
из 10 тысяч гостей при-
шлось по полкило армян-
ских абрикосов.

 

Воскресенье, 5 июля, выхо-
жу из станции метро «Парк 
культуры». Бабушка зазыва-
ет: «Абрикосы в «Музеоне» 
бесплатно!» Разумеется, 

призыв не остался неус-
лышанным. Людей было 
в парке  не протолкнуться. 
На сцене — концерт. Кав-
казский танец — и гости 
начинают подпевать, хло-
пать в такт. Зазвучал ду-
дук — армянский духовой 
инструмент. Звук тягучий, 
немного грустный. 
— А ты знаешь, красавица, 
из какого дерева вырезают 
дудук? — строго спросил 
у меня Армен Хачатрян, 
старожил Якиманки. — Из 
абрикосового. Чувствуешь, 
какой аромат пошел?!

Еще бы мне не чувство-
вать — тем более что из 
палаток доносился дивный 
фруктовый запах. Кто-то 
атаковал ярмарочные па-
латки с товарами народ-
ных промыслов. А уж про 
продуктовое изобилие 
и говорить нечего: сласти 
ручной работы, и консер-
вированные виноградные 
листья, и копченая моца-
релла, и изобилие варенья 
и восточных лакомств. Ну 
и абрикосов, конечно, на-
елись все. До отвала. 
Но бесплатные абрикосы 
закончились, а фруктов-ово-
щей хочется всегда. Откуда 
они прибывают в столицу? 
Мы решили это проверить 

и отправились на ярмар-
ку выходного дня на 

Люсиновской улице. 
Так, клубника была 

подмосковная — не 
столь крупная, как 

импортная, но очень аро-
матная. Капуста и помидо-
ры приехали из Краснодара, 
из Узбекистана привезли 
абрикосы и черешню. 
— А яблочки-то наши? — 
сомневаюсь. 
— Наши, наши, у нас во-
обще ничего импортного 
нет, — заверяет Алевтина 
Интюкова, продавщица. 
А вот дагестанские дыни-
торпеды. Массовая продажа 
бахчевых начинается толь-

ко с 1 августа, но «первые 
ласточки» прилетают уже 
сейчас. Однако покупать их 
следует только в проверен-
ном месте.

ТОРГОВЛЯ

Армянский дудук пахнет фруктами 

Мария Савельева
edit@vm.ru

Организаторы «Праздника абрикосов» накормили 10 тысяч человек витаминами 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Левон Муканян
вице-президент Союза 
армян России

Для праздника в «Музео-
не» мы привезли из Арме-
нии пять тонн самых спе-
лых плодов. Организова-
ли программу и для детей, 
и для взрослых. Каждый 
желающий мог поиграть 
в шахматы и нарды. Лет-
ний многонациональный 
праздник под жарким 
солнцем: что может быть 
притягательнее, красивее, 
вкуснее. Хороший вышел 
праздник.

Вторые выходные сен-
тября, или День учи-
теля (4 октября), могут 
стать датой еще одного 
школьного праздника.

Директора и выпускники 
столичных школ высту-
пили с инициативой воз-
родить после длительного 
перерыва незаслуженно 
забытый единый День вы-
пускника (праздновался 
20 апреля). По мнению 
Виты Кириченко, директо-
ра гимназии № 1520 Твер-
ского района столицы, 
оптимальной датой Дня 

выпускника станет нача-
ло осени — такое событие 
способно задать тон всему 
учебному году.
— Мысль о создании еди-
ного дня встреч бывших 
учеников школы мне очень 
нравится. Пусть москвичи 
знают, когда родная школа 
будет их ждать — что они 
в этот день смело могут ту-
да вернуться.
Большие образовательные 
центры, появившиеся после 
слияния школ, дают огром-
ные ресурсы для решения 
задач на городском уровне. 
Выпускники могут прово-
дить для текущих школь-
ников часы неформально-
го общения, рассказывать 
о своих достижениях. Это 

всегда интересно и полезно. 
Например, в нашей гимна-
зии контакты с бывшими 
учениками хорошо нала-
жены: выпускник-психолог 
проводил недавно лекцию 
для преподавателей, а ре-
жиссер документального 
кино рассказала учителям 
подробности восстания 
декабристов, малоизвест-
ные даже преподавателям 
истории, — рассказала Ки-
риченко.
Дата возрождаемого Дня 
выпускника будет опре-
делена голосованием на 
портале «Активный граж-
данин». При этом новая 
дата не будет отменять соб-
ственные торжества каж-
дой школы в отдельности.

В городских парках цен-
тра столицы продолжа-
ется всероссийская ак-
ция «Зарядка с чемпи-
оном», организованная 
Министерством спорта. 

В июне с жителями Прес-
ни утреннюю гимнастику 
провела очаровательная 
Елена Замолодчикова. 
А в июле настал черед суро-
вых мужчин. В минувшую 
субботу в Парке имени 
Горького зычные команды: 
«Ноги — на ширине плеч, 
наклон вправо» отдавали 
двукратный бронзовый 

призер Олимпийских игр 
по прыжкам в воду Глеб 
Гальперин и российский 
тяжелоатлет, олимпийский 
чемпион 2004 года в кате-
гории до 105 килограммов 
Дмитрий Берестов. 
— Рад, что лично смог по-
участвовать в такой полез-
ной акции, — отметил Глеб 
Гальперин. — Я хоть и за-
кончил активную карьеру, 
но спорт не покинул — воз-
главляю Московскую фе-
дерацию прыжков в воду. 
Всегда за спорт в любых 
его проявлениях, будь то 
профессиональный или 
массовый.
Интервью с Глебом 
Гальпериным читайте 
в следующем номере «МЦ»

Он улетел, но обещал вернуться Ноги вместе, руки шире

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru Сергей Колпакчи

edit@vm.ru

ОБРАЗОВАНИЕ ЗДОРОВЬЕ

ДЕЖУРНЫЙ 
ПО ЦЕНТРУ

В префектуре началась 
подготовка к юбилею 
Таганского района. 

80 лет — не шутка! А раз 
праздновать, то на широ-
кую ногу. Так, в рамках 
юбилея пройдет ежегодный 
конкурс детского и юно-
шеского художественного 
и декоративно-приклад-
ного творчества «Весна 
на Таганке» — уже 26-й 
по счету. При содействии 
специалистов-краеведов 
Центральной библиоте-
ки им. В. О. Ключевского 
будет проведен еще один 
конкурс — «По улицам Та-
ганки». Увенчает праздник 
гала-концерт, на котором 
наиболее активным жите-
лям района вручат памят-
ные медали и грамоты.
Но особым подарком, конеч-
но, станет продолжение бла-
гоустройства района, повы-
шение комфортности жизни 
местных жителей. Так, пре-
фектура приняла решение 
благоустроить территорию 
вокруг Калитниковского 
пруда — с такой просьбой 
обратились жильцы окрест-
ных домов. Специалистами 
уже подготовлен — и полу-
чил одобрение горожан — 
проект благоустройства 
не только самого пруда, но 
и сквера между Малым Ка-
литниковским проездом, 
Средней Калитниковской 
улицей и Большим Калит-
никовским проездом.
Еще одна просьба активи-
стов Таганки — размеще-
ние напротив дома 6 по 
улице Рогожский Вал музея 
«История славянской азбу-
ки» — сейчас находится на 
рассмотрении в префектуре.
А вот судьба легендарного 
кинотеатра «Победа» уже 
решена. Хочу обрадовать 
таганцев: после совеща-
ния с участием начальника 
управления материаль-
но-технического развития 
Департамента культуры го-
рода Москвы было принято 
решение отреставрировать 
здание кинотеатра и снова 
приспособить его для по-
каза художественных филь-
мов. Об этом жители района 
также просили неоднократ-
но. Осталось подготовить 
проект реконструкции — 
он будет готов к 5 октября 
2015 года. Ну а первых ки-
нозрителей «Победа» при-
мет в 2016–2017 годах.

Жителям 
Таганки 
вернут 
«Победу»

Павел Большунов
Руководитель пресс-службы 
префектуры ЦАО

Исследователи считают, 
что армяне стали выра-
щивать абрикосы задол-
го до нашей эры. Именно 
армянские торговцы 
впервые привезли этот 
фрукт в Древний Рим, 
откуда он по всей Европе 
и распространился.

Кстати

Еще бы
вать —
палаток
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5 июля 2015 года. Парк «Музеон». Многонациональный праздник «Абрикос» (1–2). Посетители 
смогли отведать бесплатных фруктов и посмотреть концерт 
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Между аэропортом «Домодедово» и трассой «Дон» построят платную дорогу длиной около 7 километров

Большая спортивная аре-
на спорткомплекса «Луж-
ники» сейчас словно 
рождается заново. Если 
к Олимпиаде 1980 года 
стадион, построенный 
в 1956-м, претерпел ми-
нимальные изменения, 
то теперь, готовясь к мат-
чам мирового футбольно-
го чемпионата 2018 года, 
арена подвергнется 
масштабным преобразо-
ваниям.

Уже закончено создание 
монолитной плиты, на ко-
торую в будущем уложат 
травяной газон, отлиты 
почти все бетонные несу-
щие конструкции, строите-
ли нарастили на 11 метров 
козырек над трибунами. 
Со зрительскими местами, 
кстати, тоже серьезно по-
работают, тем более что 
примерно 8 тысяч зрителей 
многие годы наблюдали 
за футбольными матчами, 
так скажем, из зоны недо-
статочного обзора. После 
реконструкции такого не 
будет: трибуны максималь-
но приблизят к игровому 
полю, а угол их наклона 
увеличится. 
Но это все внутри. Снаружи 
исторический облик стади-
она не изменится. 
— На территории «Лужни-
ков» полным ходом идет 
строительство. Здесь около 
полутора тысяч человек ра-
ботают в круглосуточном 
режиме. Выполнены основ-
ные бетонные работы, воз-
водятся каркас, лифтовые 
шахты, лестничные прохо-
ды, — отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин, осмотрев 
3 июля ход реконструкции 

арены. По его словам, до 
конца 2016 года должны 
быть выполнены все стро-
ительные работы и начата 
наладка оборудования.
После реконструкции «Луж-
ники» станут фактически 
еще одним парком культу-

ры, просто со 
с п о р т и в н ы м 
уклоном. Даже 
пляжный отдых 
на территории спортком-
плекса возможен — в июне 
там появилась зона с двумя 
бассейнами и спортивно-

развлекательной инфра-
структурой. 
А к 2018 году будет рекон-
струирован исторический 
бассейн спорткомплекса. Он 
станет современным много-

функциональным 
п л а в а т е л ь н ы м 
центром. Площадь 
зеркала воды по-
сле реконструк-
ции увеличится 
с 2 до 6 тысяч ква-
дратных метров. 

Строительство его стартует 
осенью,бассейн станет как 
спортивным, так и развлека-
тельным сооружением.

РЕКОНСТРУКЦИЯНОВОСТИ

Лужники на все случаи жизни

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

К 2018 году этот комплекс станет суперсовременной площадкой для спорта и отдыха

3 июля 2015 года. Внутри 
стадиона идут масштабные 
строительные работы (1) 
Мэр Москвы Сергей Собянин 
осматривает ход реконструкции 
«Лужников» (2)

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей Кузнецов
главный архитектор 
Москвы

Территорию спорткомплек-
са после реконструкции 
будут посещать более 
3 миллионов человек в год. 
«Лужники» всегда будут 
центром Москвы по про-
ведению спортивных 
и культурно-массовых 
мероприятий. Территория 
делится на спортивную 
и рекреационную: спортив-
ные зоны в основном — это 
набережная плюс отдель-
ные площадки, которые 
исторически были на тер-
ритории «Лужников». Они 
также приводятся в поря-
док и развиваются.

Столичные телеканалы 
планируют дублировать 
свои программы на на-
циональных языках на-
родов, проживающих 
в Москве.

Такая инициатива прозву-
чала 1 июля на Совете по 
делам национальностей 
при правительстве города, 
в заседании которого уча-
ствовали представители го-
родской и муниципальной 
власти, а также члены на-
циональных общественных 

объединений. Батур Дуга-
ев, руководитель комиссии 
Совета по спорту, выступил 
с предложением обустроить 
собственный стадион или 
Дворец спорта для проведе-
ния соревнований. А Канте-
мир Хуртаев, председатель 
Всероссийского межнацио-
нального союза молодежи, 
заявил, что в сентябре от-
кроется бесплатная школа 
боевого самбо.
Представители диаспор, 
как и городские чиновники, 
единогласно признали, что 
национальная политика 
начинается на местах, по-
этому активное содействие 
префектур и управ необхо-

димо. Наталья Мамонова, 
заместитель главы управы 
Красносельского района 
Центрального округа, объ-
яснила механизм действия 
на местном уровне: 
— Учебные заведения райо-
на используют систему тре-
нингов, в основе которых 
разбор ситуаций, близких 
подростку: футбольное фа-
натство, участие в национа-
листических группировках. 
Проводятся тематические 
классные часы, дискуссион-
ные клубы, встречи с пред-
ставителями духовенства 
различных конфессий, стал 
традиционным Фестиваль 
национальных культур.

Городские телеканалы заговорят по-татарски

Мария Савельева
edit@vm.ru

НАРОДЫ МОСКВЫ

1 июля 2015 года. Москва. Заседание Совета по делам 
национальностей при правительстве города

Город поддержит 
полезных инвесторов 

Парламент Москвы одоб-
рил законопроект о созда-
нии единой системы под-
держки инвесторов.
Документом вводится 
ключевое понятие «инве-
стиционный приоритет-
ный проект». Последний 
предполагает создание 
высококвалифициро-
ванных рабочих мест, 
эффективное использо-
вание городской терри-
тории в приоритетных 
сферах и отраслях эконо-
мики, а также вложение 
инвестиций в развитие 
города. Инвестиционные 
приоритетные проекты 
получат государственную 
поддержку. В частности, 
они будут освобождены 
от уплаты налога на иму-
щество, получат льготу по 
земельному налогу (упла-
та в размере 10% от на-
численного налога) и на-
логу на прибыль (с 18% 
до 13,5%). Интересно, что 
положения закона не бу-
дут распространяться на 
производителей спирто-
содержащей и алкоголь-
ной продукции, табачных 
изделий, реализацию ин-
вестпроектов в сфере жи-
лищного строительства, 
строительства апарта-
ментов, гостиниц, офис-
ных, деловых и торговых 
центров.

Электронные услуги — 
против коррупции
С 1 июля три государ-
с тв енные процедуры 
в сфере строительства пе-
реведены в электронный 
вид. К ним относятся вы-
дача заключения о соот-
ветствии, а также подачи 
извещения о начале и об 
окончании строитель-
ства. Кроме того, срок 
выдачи заключения о со-
ответствии сократится 
с десяти до пяти рабочих 
дней.
— Речь идет о новых про-
цедурах в области стро-
ительства. Их мы пере-
водим исключительно 
в электронный вид, — 
подчеркнул мэр Москвы 
Сергей Собянин. — Це-
лый ряд услуг в этой сфе-
ре — разрешение на стро-
ительство, ввод объектов 
в эксплуатацию и дру-
гие — уже переведены 
в электронный вид. 
Планируется, что отказ 
от выполнения данных 
процедур в традицион-
ной бумажной форме не 
только сократит издерж-
ки государс тв енного 
управления, но и станет 
препятствовать корруп-
ции, поскольку личный 
контакт заявителей и со-
трудников органа ис-
полнительной власти, 
выполняющего админи-
стративные процедуры, 
будет исключен.

Как город 
готовится 
к мундиалю

МОСКВАЦЕНТР.РФ
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Сергей Собянин: к 2017 году территорию города будут обслуживать только желтые такси

В понедельник, 6 июля, 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл безостано-
вочное движение по Вар-
шавскому шоссе в районе 
Бутово. Эта магистраль 
первой была поставле-
на на реконструкцию 
в 2011 году — в 2013-м 
строители завершили ра-
боты от Садового кольца 
до МКАД. Теперь завер-
шен и второй этап.

Финальным аккордом ре-
конструкции стало строи-
тельство эстакады на пере-
сечении Варшавского шос-
се и 2-й Мелитопольской 
улицы. Именно здесь мэр 
Москвы объявил об окон-
чании работ.
— Варшавское шоссе — од-
на из наиболее загружен-
ных магистралей города, — 
сказал Сергей Собянин. — 
Поэтому мы ставили задачу 
провести реконструкцию 
в кратчайшие сроки. 
И это несмотря на то, что, 
как сказал Сергей Собянин, 
у города возникли пробле-
мы с подрядной организаци-
ей. Подрядчика сменили — 
работы вернулись в график.

В ходе работ построено 
и реконструировано более 
27 километров дорог, съез-
дов и разгонных полос, 
а также несколько тонне-
лей и эстакад. Причем одну 
из них — на пересечении 
Варшавки с улицей Ака-
демика Янгеля — постро-
или по просьбе местных 
жителей.
— После завершения ре-
конструкции пропускная 
способность магистрали 
увеличилась на 20–25 про-
центов, — сказал Сергей 
Собянин. И добавил, что те-
перь начнется благоустрой-
ство территории, прилега-
ющей к Варшавке.
Таким образом, Южное 
и Северное Бутово, испы-
тывавшие определенный 
дефицит транспортной 
инфраструктуры, получи-
ли современную связку со 
старой Москвой. Причем не 
одну. Десять дней назад жи-
тели этих районов получи-
ли еще одну магистраль — 
и возможность выбирать 
из двух шоссе.

Напомним, что 1 июля от-
крылось движение по авто-
дороге, связавшей Южное 
Бутово с поселком Ком-
мунарка. 6-километровая 
четырехполосная совре-
менная магистраль откры-
лась аккурат к трехлетней 

годовщине образования 
Новой Москвы.
— Присоединение новых 
территорий к Москве про-
изошло ровно три года 
тому назад, — сказал на 
открытии дороги Сергей 
Собянин. — За это время 

в Новой Москве произош-
ли серьезные изменения: 
построены семь миллионов 
квадратных метров недви-
жимости, около 20 объек-
тов школьного и дошколь-
ного образования, шесть 
поликлиник и столько же 
парков, несколько дорог. 
И сегодня мы открываем 
еще одну — от Коммунарки 
до Южного Бутова. Теперь 
жители новых микрорай-
онов могут без проблем 
напрямую подъехать к дей-
ствующим станциям метро.
К слову: между Комму-
наркой и Бутово будет 
построено 20 миллионов 
квадратных метров жи-
лья — целый город! Тут бу-
дут трудиться сотни тысяч 
горожан. Именно поэтому 
сразу после присоединения 
к Москве новых террито-
рий сразу появились планы 
развития здесь дорожной 
сети — радиальных и попе-
речных транспортных свя-
зей. Работы выполняются 
в намеченные сроки.
Год назад — также 1 июля — 
строители сдали дорогу 
между Румянцево и Сала-
рьево. В августе того же года 
завершили реконструкцию 
дороги от поселка Москов-
ский до Рассказовки — здесь 
строится Солнцевская ветка 
метро.
Ну а в 2016 году, сказал 
Сергей Собянин, будет сда-
но и Калужское шоссе: тут 
построят четыре развязки, 
четыре тоннеля и три новых 
моста. Калужка становится 
современной.

ИНФРАСТРУКТУРА

К новым округам ведут 
классные дороги

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

Жителям районов за Кольцевой обеспечат легкий доступ к станциям метро

Жители Коммунарки еще 
на плане оценили преимуще-
ства новой дороги (1) Эстакада 
на пересечении Варшавки со 2-й 
Мелитопольской завершила 
реконструкцию шоссе (2)

Между Коммунаркой и Бутово 
появится целый город 

Ровно в полночь 
с 4 на 5 июля столичные 
улицы наполнились ве-
лосипедистами. Предпо-
чтя сну активный отдых, 
колонна из сотен людей 
растянулась на несколько 
километров.

В этом году мероприятие 
приурочили к 80-летию сто-
личного метро.
Спортивно-историческая 
акция «Велоночь» прошла 
в городе уже в девятый раз. 
Стартовав в Сокольниках, 
велосипедисты добрались 

до Красных Ворот, после че-
го неспешно покрутили пе-
дали к Чистым прудам, а по-
том на Большой Устьинский 
мост, останавливаясь, чтобы 
послушать историков, архи-
текторов и урбанистов, под-
готовивших для участников 
«Велоночи» увлекательные 
исторические экскурсы. 
Львиная доля их была посвя-
щена метрополитену. 
Кстати, многие велолюби-
тели специально оделись 
в «тему» — в цвет линии ме-
тро, рядом с которой прожи-
вают. Так и с соседями было 
легче общаться, и друзей 
в толпе не потеряешь.
Финишировала «Велоночь» 
в парке «Динамо».

Совы всю ночь без устали 
крутили педали 

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

АКЦИЯ

5 июля 2015 года. Акция «Велоночь», посвященная 80-летию 
Московского метрополитена, берет старт в парке «Сокольники»

Столица Франции по праву 
считается велополисом. 
Чуть ли не четверть на-
селения Парижа пользу-
ется велосипедами для 
своих поездок по городу. 
Для удобства горожан 
специалисты департамента 
транспорта мэрии Парижа 
разработали уникальный 
велопрокат Velib. Чтобы 
узнать особенности этой 
общегородской системы, 
мы дозвонились до пресс-
секретаря проката Моник 
Мэрез. 
Моник, здравствуйте! 
Я журналист из Москвы. 
У нас открывается множе-
ство велопрокатов...
Да, мы следим за развити-
ем вашей сети с большим 
интересом. Вы идете 
по верному пути, думаю, 
что интерес к велосипедам 
будет только расти. Поде-
люсь нашим опытом — мы 
открылись в 2007 году, 
на тот момент у нас было 
750 пунктов проката и около 
10 тысяч велосипедов. Се-
годня — почти две тысячи 
пунктов проката и более 
20 тысяч велосипедов по 
всему городу. 

Какие велосипеды вы ис-
пользуете?
Трехскоростные, оборудо-
ванные фарой и багажни-
ком. Весят 22,5 килограмма. 
Наши байки снабжены 
специальным навигатором, 
который одновременно от-
слеживает маршрут. 
Дорого стоит катание?
Депозит — 150 евро плюс  
небольшая плата за реги-
страцию. Первые полчаса 
бесплатно, затем 1 евро 
за первый час, два за вто-
рой, три за третий. Прокат 
не рассчитан на длительное 
использование. Наш прин-
цип — «поездил — верни».
А если все стойки заняты?
Тогда вам дается еще 
15 минут, чтобы доехать 
до другого пункта. Нави-
гатор покажет, куда ехать. 
Если вы сдаете велосипед 
туда, то получаете бонус — 
15 минут бесплатно при 
следующей поездке. 
Велосипеды не крадут?
Очень редко. Бывает — 
портят. Наши велосипеды 
легко отследить, их не по-
лучится продать. 
Захар Артемьев
zahar.artemev@vm.ru

ЗАХАР ДОЗВОНИЛСЯ

Наш город все больше похож 
на европейскую столицу. Вело-
прокаты и обилие велосипеди-
стов на улице. Просто Париж...
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Многофункциональный сервисный транспортный центр открылся 7 июля на территории Басманного района

ЦИФРА

50
ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК ПО
БЫВАЛИ В МУЗЕОНЕ 
НА ФЕСТИВАЛЕ ЦВЕТОВ 
Средства, вырученные 
от проведения фестиваля, 
пойдут в фонд Морозов-
ской детской больницы

О саде в горшках, кото-
рый на зиму переезжает 
в подъезд, во дворе дома 
№ 10 в 1-м Неопалимов-
ском переулке «МЦ» рас-
сказала жительница до-
ма Полина Позднякова. 

Любого входящего во двор 
встречает холмик из садо-
вых инструментов и горш-

ков. Наверное, жители не 
поленились бы превра-
тить родной палисадник 
и в ландшафтный парк, да 
вот беда — после построй-
ки огромного гаража от 
двора остались воспомина-
ния на 20 метров в длину. 
Но жители, не имея даже 
кусочка земли в асфальто-
вом царстве, все же обу-
строили сад. Ирисы в  улич-
ных вазонах, в простых 
горшках стоят папоротни-
ки, драцены и монстеры, 

а крошка-
фикус вы-
глядыв ает 
прямо из пе-
нечка, в углуб-
ление которого 
насыпана земля.
— Жаль, цветы иногда во-
руют. Вот недавно пропал 
папоротник, — пожалова-
лась Полина Позднякова.
— На зиму убираем цветы 
в подъезд, а весной выстав-
ляем, — добавляет тетя По-
лины, Елена Елагина. 

Летняя резиденция монстеры 

Мария Савельева
edit@vm.ru

А У НАС ВО ДВОРЕ 

6 июля 2015 года. Москвичка Полина Позднякова заботится 
о необычном дворовом саде района Хамовники

Уличных музыкантов 
и художников в Москве 
могут обязать покупать 
патенты. Об этом 7 июля 
сообщил глава Департа-
мента культуры города 
Александр Кибовский

По его мнению, эта мера 
могла бы решить споры 
между уличными артистами 
и жителями домов, вблизи 
которых они играют. На за-
седании комиссии столич-
ного парламента приняли 
решение создать рабочую 
группу. Она займется разра-
боткой нормативов для этих 
видов деятельности. «Плата 
должна быть символиче-
ской, но деньги, собранные 
с патентов, пойдут в тот 
район, где играют музыкан-
ты», — сказал гла-
ва департамента, 
отметив: патент 
не даст возмож-
ности работать 
в разных районах.
Мы идем по Арба-
ту с главой управы 
Максимом Дерюгиным. Его 
позиция вполне взвешен-
ная.
— Посмотрите, музыкантов 
достаточно много, и они 
мешают жителям соседних 
домов, — говорит Мак-

сим Александрович. — Мы 
встречались с ними не-
давно. Предложили им 
выбирать на улице 
такие места, где бы 
их музыка жите-
лям не мешала. 
Консенсуса пока 
не нашли. 
По его словам, 
на улице дежу-
рит туристиче-
ская полиция. 
Сложно быва-
ет, когда в день 
рождения Вик-
тора Цоя здесь 
собираются ты-
сячи людей. 
А что говорят са-
ми музыканты? 
Молодой парень 
играет на гитаре. Неплохо. 
— Да, на гитаре играю с дет-
ства, — улыбнулся Данила 
Касаткин, отвечая на наш 
вопрос. — Иногда у меня 

проблемы были, 
жители жалова-
лись. Но с поли-
цией, признать-
ся, проблем не 
случилось. Ду-
маю, если играть 
без усилителя, 

будет все нормально.
— О, я на Арбате уже лет 
15, — заметил еще один 
гитарист Александр Прий-
мак. — И я считаю, что 
творческий человек должен 
обладать определенной 

свободой. Но надо уважать 
интересы всех сторон — ви-
дите, какой я дипломат. Не 
люблю ультиматумов.
Обратимся к тем, кто за-
нимает полярные позиции. 
Кто за то, чтобы разрабо-
тать правила для работы 
уличных музыкантов? Кто 
против вмешательства в де-
ятельность уличных бардов?

ЗАКОН

Плачь потише, скрипка, у моего подъезда

Дмитрий Веселов
edit@vm.ru

6 июля 2015 года. Корреспондент «МЦ» Дмитрий Веселов и глава управы района Арбат Максим 
Дерюгин обсуждают проблему уличных музыкантов (2) Гитарист Данила Касаткин уверен, 
что его музыка никому не помешает. (1)

Как жители ЦАО 
относятся к этой 

проблеме

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Будни главы управы пол-
ны рутинной, но очень 
важной работы. В новой 
рубрике «Блокнот гла-
вы» о простых, но по-
настоящему необходи-
мых жителям решениях 
рассказывают руково-
дители районных управ. 
Начнем с Красносельско-
го района.

Александр Мишаков 
глава управы Красносельского района 

■ Одно из программных на-
правлений — подготовка 
к зиме. Уже полностью го-
товы сто тринадцать жилых 
домов и шестьдесят семь 
объектов соцсферы и тор-
говли. По этому показателю 
наш район занимает первое 
место в округе. 

■ Завершается комплексное 
благоустройство дворов. 
На прошлой неделе прове-
ли мониторинги, 
определили еще 
пять адресов, где 
будет благоустрой-
ство. Всего в теку-
щем году плани-
руется привести в порядок 
24 дворовые территории. 

■ Что касается капиталь-
ного ремонта... Дома, кото-
рые будут ремонтировать 

в текущем году по 
к р а т к о с р о ч н о й 
р е г и о н а л ь н о й 
программе, опре-
делены. Сейчас мы 
принимаем заявки 

от жителей, желающих из-
менить сроки ремонта.

■ На следующей неделе бу-
дет продолжен ремонт по 
программе «Моя улица». 
Они уже ведутся на 25 из 33 
адресов, вошедших в про-
грамму. Отмечу, что в ее 
рамках мы также реализуем 
комплексный подход: в по-
рядок приведут не только 
улицы, но и дворы, фасады 
близлежащих домов. 

Гром не грянул, а мы уже перекрестились
БЛОКНОТ ГЛАВЫ

ПИШИТЕ НАМ 
Друзья! Ваш двор тоже может 
стать «героем» нашей новой 

рубрики. У вас во дворе красивая 
клумба? Вы устраиваете во дворе 

посиделки с соседями? 
Пишите на okruga@vm.ru 
или звоните (929) 996-49-79.

ПРЕМЬЕРА 
РУБРИКИ

Пассажиров 22 станций 
Лондонского метрополи-
тена развлекают 356 ли-
цензированных уличных 
музыкантов

Кстати

Уличным музыкантам могут дать официальный статус. Если это случится, часть их заработков пойдет на благоустройство 

Играйте без усилителя, 
и все будет хорошо 

Александр Семенников 
председатель комиссии Мосгордумы по законода-
тельству, регламенту, правилам и процедурам

Я считаю, что давно назревшая необхо-
димость в урегулировании такой деятель-
ности существует, и ведь есть же правила, 
которые регламентируют торговлю с рук, 
есть запрет на попрошайничество вблизи 
метрополитена. 

Сергей Садов
глава Ассоциации уличных музыкантов 
столицы

 Я автор музыки, а потому имею право ее 
исполнять и распространять — хоть про-
давать, хоть дарить. Меня арестовывали 
и за несанкционированную торговлю, 
и за те же «митинги». Это неправильно, 
ведь мы все играем для города. 

ЗА ПРОТИВ
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Для мощения тротуаров в рамках программы «Моя улица» будет использоваться более крупная плитка

С 15 июля начинается ка-
питальный ремонт жилых 
домов по городской про-
грамме. «МЦ» побывала 
в одном из домов в Ме-
щанском районе, чтобы 
оценить фронт предстоя-
щих работ.

Полинявшая под всеми дож-
дями и ветрами 12-этажка 
на Большой Переяславской 
утопала в зелени деревьев, 
у подъезда — приятная тень. 
— Не подскажете, это дом 3, 
корпус 2?— спрашиваю у си-
дящей на лавочке женщины.
— Да, он самый!
Знакомимся. Мария Киселе-
ва живет в этом доме с 1967 
года! С момента сдачи в экс-
плуатацию.
— Я помню, и как котлован 
копали, и как фундамент 
делали, — рассказывает 
она. — Я бегала на стройку 
и смотрела, как поднимают-
ся этажи. 
Дом выделяется среди сосе-
дей. Те уже прошли омолога-
цию — улучшение техниче-
ских характеристик здания: 
стеклопакетов, плиточной 
облицовки стен, балконов. 
— Те дома — муниципаль-
ные, а наш — кооператив-
ный, — вступает в беседу 
вышедший из подъезда пред-
седатель ЖСК «Медик-6» Ге-

оргий Коврев. — Их еще при 
Лужкове ремонтировали. 
Тогда была установка — до-
ма, в которых образовыва-
лись ТСЖ, ставили на ремонт 
вне очереди. Нам предлага-
ли, мы отказались. Теперь 
снова ждем. 
В этот момент к дому подъе-
хал глава управы Мещанско-
го района Дмитрий Башаров.
— Когда на ремонт поста-

вим? Возможно, и в этом го-
ду начать успеем. В этом до-
ме, по плану ремонта, замена 
коммуникаций, мусоропро-
вода, кровли, облицовка фа-
сада. Есть работы в подвале. 
Заходим в подъезд. Внутри 
он выглядит гораздо лучше, 
чем можно ожидать от дома, 

которому без малого пол-
века. Лестница облицована 
плиткой, современный лифт. 
— Лифты нам несколько 
лет назад поменяли, — по-
хвалился Георгий Коврев. — 
А стены покрасили неважно. 
Видите проплешины на сте-
не — краска облупилась.
— Это когда пожарные 
службы запретили красить 
подъез ды масляной краской, 

стены покрасили водоэмуль-
сионкой. А она на масле не 
держится. Скажите, а подъ-
езд отремонтируют?
— Я вам посоветую посмо-
треть весь перечень предус-
мотренных в данном случае 
работ на сайте repair@mos.
ru. Это сайт региональной 

программы столицы по кап-
ремонту, — сообщил Дми-
трий Николаевич. — Там 
предоставлена полная и под-
робная информация.
Кстати, сами работы займут 
от трех месяцев до полугода.
— Я надеюсь, что на этот раз 
все непременно получит-
ся! — говорит мне на проща-
ние Георгий Коврев. — Пора! 
Без капремонта дому нельзя.

ЖИЛЬЕ

Краску маслом испортишь 

Здесь заменят мусоропровод, 
кровлю, облицовку фасада 

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

Жильцы дома на Большой Переяславской когда-то 
отказались от капремонта

■ Алексей Пономарев,
район Хамовники:
— Кто и как будет контро-
лировать работы по капи-
тальному ремонту много-
квартирных домов?

■ Отвечает Анна Лесняк,
сотрудница управы
района Хамовники:
— Собственники помеще-
ний на собрании выбирают 
уполномоченных пред-
ставителей, которые от их 
имени будут участвовать 
в приемке выполненных 
работ и подписывать соот-
ветствующие акты. Приемку 
осуществляют специаль-
ные комиссии, в состав 
которых помимо жителей 
и регионального оператора 
в обязательном порядке во-
йдут представители управ-
ляющих компаний и Депар-
тамента капремонта города 
Москвы. К участию в работе 
комиссий будут приглаше-
ны депутаты Мосгордумы, 
которые имеют опыт такого 
контроля в рамках город-
ских программ.

■ Денис Емельянов,
район Тверской:
— Распространяются ли 
льготы по оплате жилищ-
но-коммунальных услуг 
на оплату капремонта?

■ Отвечает Юлия Сысуева, 
главный специалист
орготдела управы
Тверского района:
— Введение платы 
за капремонт не отраз-
ится на положении мало-
обеспеченных и льготных 
категорий граждан. Так как 
взнос на капремонт входит 
в состав платы за жилое 
помещение, то на него рас-
пространяются действую-
щие льготы (для льготных 
категорий) и субсидии (для 

малообеспеченных граж-
дан). При такой гарантиро-
ванной государственной 
поддержке право на полу-
чение субсидии может воз-
никнуть у граждан, которые 
до введения обязательного 
взноса на капитальный 
ремонт не были получа-
телями субсидий, если их 
расходы на оплату жилищ-
но-коммунальных услуг, 
включая взнос на капи-
тальный ремонт, превысят 
установленную в регионе 
максимально допустимую 
долю в совокупном до-
ходе семьи. Раньше, когда 
плата за капремонт не была 
обязательной, собрание 
собственников устанавли-
вало плату за капитальный 
ремонт, но не учитывалось 
положение граждан с низ-
кими доходами, никто 
не оказывал им поддержки.
Теперь Жилищным ко-
дексом предусмотрена 
поддержка собственни-
ков квартир с низкими 
доходами при внесении 
обязательных взносов 
на капитальный ремонт. 
С внесением в Жилищный 
кодекс норм, связанных 
с обязательностью взноса 
на капитальный ремонт, 
внесено специальное до-
полнение, согласно которо-
му расходы собственников 
на уплату этих взносов (ис-
ходя из установленного ми-
нимального размера) вклю-
чаются в размер расходов 
на оплату жилищно-комму-
нальных услуг, по которым 
может быть предоставлена 
субсидия .

Свои вопросы по ка-
питальному ремонту 
присылайте sms на но-
мер (929) 996-49-79 
и на электронный адрес 
okruga@vm.ru

ВОПРОСОТВЕТ

Валерий Семенов
 зампредседателя комиссии 
по развитию ЖКХ Обществен-
ной палаты Москвы, член по-
печительского совета Фонда 
капремонта Москвы

Программа капремонта рас-
считана на 30 лет. Потому что 
есть стандарты, в которых 
определены сроки эксплуа-

тации. К примеру, у лифта — 
25 лет, у кровли — 20–25 лет. 
В среднем 30 лет — это жиз-
ненный цикл дома до оче-
редного капитального 
ремонта. Но, конечно, может 
возникнуть необходимость 
внести корректировки в про-
грамму — допустим, в ходе 
мониторинга состояния ин-

женерных систем выяснится, 
что в таком-то доме нужно 
начать ремонт раньше. По-
этому законом предусмотре-
на ежегодная актуализация 
программы. И собственникам 
дано право инициировать та-
кие корректировки. На общем 
собрании они могут принять 
соответствующее решение. 

Собственники будут контро-
лировать все работы. На со-
брании они выбирают упол-
номоченных представителей. 
Без их подписи в акте выпол-
ненных работ подрядная ор-
ганизация не получит оплаты. 
Мы подготовили примерно 
тысячу специалистов — упол-
номоченных представителей, 

примерно по 100–120 человек 
на каждую префектуру, кото-
рые будут следить за ходом 
капитального ремонта в жи-
лых домах столицы. Прежде 
чем принять эту программу, 
мы неоднократно обсуждали 
ее на площадке Обществен-
ной палаты Москвы, а также 
в Мосгордуме. Мы создали 

рабочую группу и пригласили 
ведущих экспертов. Прежде 
чем объявить цену 15 рублей, 
мы изучили все «за» и «про-
тив» и пришли к выводу, что 
только эта цена позволяет ка-
чественно проводить капре-
монт по всем стандартам и по 
всем направлениям, которые 
определены в программе.

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

За строителями присмотрят тысяча человек 

Что больше всего требует ремонта в вашем 
доме? (%)

По данным Национального агентства финансовых исследований

33 
Трубы холодного 
водоснабжения

42
Подъезд

39
Крыша

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Артур Кескинов 
руководитель Фонда капи-
тального ремонта города 
Москвы

На конкурс по подбору 
кад ров в фонд капиталь-
ного ремонта подано 
1200 заявок, что превзош-
ло все наши ожидания. 
Большинство соискателей 
имеют высокую квалифи-
кацию. Специалистов ждет 
нешуточная борьба: кон-
курс на позицию сметчика 
составил 25 человек чело-
век на место, на вакансию 
инженера — 7 человек. 
Важно, чтобы специ-
алисты могли понятным 
языком объяснить, какие 
работы будут проводиться 
на соответствующем этапе 
строительства.

Дома в Мещанском 
районе, которые будут 
ремонтироваться 
в 2015–2016 годах
■ Ул. Троицкая, 6
■ Ул.Трифоновская, 57, 
корп. 1–2
■ Печатников пер., 22
■ Ул. Гиляровского, 10, 
корп. 2–3, 54
■ Грохольский пер., 8/3, 
cтроение 1
■ Ул. Сущевский Вал, 60, 
корп. 1, 62
■ Ул. Дурова, 3/13
■ Ул. Неглинная, 16, стр. 4
■ Ул. Верземника, 2, 6
■ Ул. Мещанская, 2
■ Глинистый пер., 12
■ Банный пер., 6, 8
■ Ул. Б. Переяславская, 3, 
корп. 2
■ Пр-т Мира, 46
■ Капельский пер., 3

1

2

Председатель ЖСК «Медик-6» Георгий Коврев демонстрирует раз-
номастное оформление балконов — кто во что горазд (1) На фото 
в руке Коврева — соседний дом (2): там ремонт уже сделали
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Музей народов Востока с 14 июля представит выставку «Лики далеких предков» Московский планетарий этим летом будет работать дольше: вечерний сеанс начнется в 20:25

В начале июля город-
ские библиотеки от-
крыли летние «филиа-
лы» — читальни во дво-
рах, скверах и парках. 
В центре таких читален 
14. В них есть практиче-
ски все, что и в привыч-
ной библиотеке.

Однако антураж здесь 
совсем другой: деревья 
и цветы вместо стен и пе-
ние птиц взамен тишины. 

И даже можно громко раз-
говаривать. А чем еще отли-
чаются летние читальни от 
традиционных библиотек? 
В одну из них пришел кор-
респондент «МЦ».
Войти в библиотеку исто-
рии русской философии 
и культуры «Дом А. Ф. Ло-
сева» можно со стороны 
Старого Арбата. А в лет-
нюю читальню мы попали 
с Калошина переулка через 
кованую калитку. За ней 
оказался уютный двор, 
в котором стояли столики 
с о  с т ул ь я м и , 
«покрытые» кни-
гами, стеллажи 
и мягкие пуфы. 
Первое, на что 
обращаешь вни-
мание: здесь не 
только читают. 
— Меня малыш сюда при-
вел, — сообщила местная 
жительница Анна Кузнецо-
ва, указывая на двухгодова-
лого Володю, рисовавшего 
за столиком рядом с памят-
ником философу Алексею 
Лосеву. Читать Вовка пока, 
не умеет, зато обожает цве-
ты и корябать карандашом 
бумагу. — Тут нам понрави-
лась сама атмосфера. Ребе-
нок вот творит, а я заодно 
в библиотеку записалась.
За соседним столиком на 
магнитной доске девушка 
выкладывала пазл. В об-
щем, на традиционную би-

блиотеку не очень похоже.
— Читальный зал пред-
назначен для вдумчивой, 
тихой работы, а здесь, на 
природе, мы можем раскре-
постить читателей, помочь 
им почувствовать себя сво-
боднее, используя разные 
игровые формы, — поясни-
ла заместитель директора 
по информационно-библи-
отечной работе «Дома А. Ф. 
Лосева» Татьяна Мошков-
ская. 
Чтобы пользоваться летней 
читальней, в библиотеку за-
писываться не обязательно. 
В свободном доступе на сто-

лах лежат свежие газеты, 
научно-популярные жур-
налы, книги об искусстве. 
На стеллаже расставлены 
сборники стихотворений 
Есенина и книги о нем: мой 
библиотечный день в чи-
тальне был посвящен поэ-
ту, поэтому и сделаны здесь 
подборка книг на эту тему 
и соответствующая про-
грамма. Например, чтение 
вслух произведений Есени-
на и возможность для всех 
желающих написать дик-
тант по его стихам. Чтобы 

получить книгу 
из фонда библи-
отеки, можно 
выйти со свое-
го мобильного 
устройства в ин-
тернет (есть бес-
платный wi-fi) 

и выбрать из электронного 
каталога необходимую. 
Библиотекарь, который 
всегда находится в летней 
читальне, принесет ее пря-
мо к столику.
— Летняя читальня — фак-
тически пиар-кампания, 
она показывает, что би-
блиотека — многофунк-
циональное культурное 
учреждение с разными фор-
мами работы. По нашим 
статистическим данным, 
после различных летних 
кампаний люди чаще к нам 
записываются, — добавила 
Татьяна Мошковская. 

Здесь можно даже 
громко говорить 

Светлана Гаврилова
edit@vm.ru

КНИГИ

Под старым 
тополем 
с томиком 
Бунина
Библиотеки привлекают читателей 
пуфиками, домино и свежим воздухом

Репортаж 
из библиотечного 

фонда 

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Карта летних читален

Летняя читальня, 
уютная игральня
В хорошую погоду приятно почитать 
интересную книжку, глянцевый 
журнал или свежую прессу на свежем 
воздухе. Теперь эта услуга доступна 
в 14 парках центра столицы

Так выгля-
дит летняя 
читальня при 
библиотеке 
истории 
русской 
философии 
и культуры 
«Дом А. Ф. Ло-
сева (1) 
Можно взять 
почитать все, 
что понра-
вится (2)

1 2
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 График работы

БИБЛИОТЕКА ИСТО
РИИ РУССКОЙ ФИЛО
СОФИИ И КУЛЬТУРЫ 
ДОМ А.Ф.ЛОСЕВА

 ул. Арбат, 33 (внутрен-
ний двор библиотеки)

 во все дни работы би-
блиотеки до 31 августа

БИБЛИОТЕКА №11 ИМЕНИ 
Д. В. ДАВЫДОВА И ЦЕНТР 
ДЕТСКОГО РАЗВИТИЯ

 Мукомольный пр-д, 9, корп. 2 
(площадка перед библиотекой)

 вторник, четверг (13:00–16:00) 
до конца августа

ЧИТАЛЬНЯ БИБЛИОТЕ
КИ ИМЕНИ ТУРГЕНЕВА

 Бобров пер., 6 (двор би-
блиотеки)

 в дни работы библиотеки 
до октября 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ БИБЛИОТЕКА 
№ 15 ИМ. В. О. КЛЮЧЕВСКО
ГО

 детский парк «Таганский»

 каждый вторник (11:00–13:00) 
до конца августа

БИБЛИОТЕКА №16 
ОТДЕЛ СОЦИАЛЬНОПРА
ВОВОЙ ИНФОРМАЦИИ

 Краснохолмская наб., 10 
(у пруда)

 каждую среду (12:00–17:00) 
до конца августа

БИБЛИОТЕКА №16, 
ОТДЕЛ ПО РАБОТЕ 
С МОЛОДЕЖЬЮ

 ул. М. Калитников-
ская, 22 (в сквере)

 каждый вторник 
(12:00–17:00) 
до конца августа

ЦЕНТРАЛЬНАЯ БИБЛИОТЕКА 
№ 15 ИМ. В. О. КЛЮЧЕВСКО
ГО, ОТДЕЛ ДЕТСКОГО РАЗВИ
ТИЯ ТВОРЧЕСКОЙ ЛИЧНОСТИ

 Новорогожская ул., 5 (в сквере)

 понедельник, среда, пятница 
(16:00–18:00), четверг (11:30–
13:00) до конца августа

БИБЛИОТЕКА № 1 ИМЕНИ 
А. С. ГРИБОЕДОВА, КУЛЬТУРНЫЙ 
ЦЕНТР ИМ. В. Я. ВУЛЬФА, БИБЛИ
ОТЕКА № 2 ИМ. Ю. В. ТРИФОНОВА

 Банный переулок, 2 (в сквере)

  каждый четверг (11:00–17:00) 
до 31 августа

БИБЛИОТЕКА № 7 
ИМ. А. СЕНТЭКЗЮПЕРИ, 
ДЕТСКИЙ ОТДЕЛ 
КУЛЬТУРНЫЙ ЦЕНТР 
ИМ. Н. К. КРУПСКОЙ

 ул. Большая Спасская, 31 
(двор у библиотеки)

 каждую среду (12:00–
15:00) до 31 августа

БИБЛИОТЕКА № 13 
ИМ. Н. Г. ЧЕРНЫШЕВ
СКОГО; 
ЦЕНТРАЛЬНАЯ ДЕТСКАЯ 
БИБЛИОТЕКА № 14

 ул. Бахрушина, 17 (на террито-
рии Михайловского парка)

 вторник, четверг (12:00–17:00) 
до конца августа

ДОМ Н. В. ГОГОЛЯ  МЕМО
РИАЛЬНЫЙ МУЗЕЙ И НАУЧНАЯ 
БИБЛИОТЕКА

 Никитский бульвар, 7а (в сквере)

 понедельник, среда, четверг, пятница 
(12:00–18:00) до 31 августа

БИБЛИОТЕКА № 3 ИМ. Н. А. ДОБРОЛЮБОВА
 Б. Афанасьевский пер., 35–37 (во дворе библиотеки)

 вторник (12:00–14:00), среда (12:00–14:00), 
четверг (14:00–16:00) до конца августа

БИБЛИОТЕКА № 4 
ИМ. Е. А. ФУРЦЕВОЙ

 Фрунзенская наб., 50 
(в сквере у здания библиотеки) 

 каждый понедельник
 (13:00–15:00) до конца августа

БИБЛИОТЕКА № 6 ИМ. В. В. ВЕРЕСАЕВА
 Ружейный пер., 4 (площадка перед библиотекой)

 каждую среду (14:00–17:00) до конца августа
Летние читальни рас-
полагаются чаще всего 
возле библиотек, в парках 
и даже во дворах, вблизи 
от зданий, где есть газоны 
и лужайки 

Специальное пространство для 
сцены. На ней могут выступать му-
зыканты, разыгрываться сценки

Доска на треноге с мар-
керами. Может быть 
использована во время 
проведения лекций

На газоне рядом — зона 
отдыха. На мягких ярких 
пуфах можно прекрасно 
отдохнуть и поиграть

На лужайке могут быть 
памятники, фонтанчики 

От солнца уличную би-
блиотеку при необходи-
мости спасает тент

Вообще летние читальни заканчивают 
работать, когда на улице еще светло, 
но когда там проводятся поздние меро-
приятия, на территории расставляются 
светильники на светодиодах

В случае необходимости би-
блиотекарь может посмотреть 
в электронной базе наличие 
нужных читателю книг

Стеллаж с настольными игра-
ми. Главная особенность летней 
читальни: здесь не только чита-
ют, здесь играют

В летней читальне работает 
один библиотекарь. У него есть 
рабочее место с ноутбуком

Есть отдельный 
стол для свежей 
периодики (газет 
и журналов)

На одном из столов — книги 
в свободном доступе. Это 
альманахи, энциклопедии, 
искусствоведческие альбо-
мы, книги о Москве

Столы и стулья для 
посетителей. Можно 
сесть и почитать кни-
ги, выложенные на 
всеобщее обозрение

Тематический 
стенд. Экспози-
ция обновляет-
ся ежедневно

Стеллаж с книгами

В читальнях есть Wi-Fi. Если 
среди выложенных на стелла-
жах нет нужной книги, можно 
зайти на сайт библиотеки и по-
смотреть, есть ли она в фондах. 
Если да, то библиотекарь 
летней читальни вынесет ее. 
Правда, зайти в само здание 
«капитальной» библиотеки все 
равно придется: чтобы запи-
саться. На улице вас не запишут
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Правильные цены на лекарства жители столицы могут узнать через портал «Наш город»

Объединенные бригады 
из волонтеров движения 
«Безопасная столица» 
и общественных па-
трулей провели рейд 
по наиболее проблемным 
с точки зрения безопас-
ности местам районов 
Центрального округа.

В Мещанском районе сто-
лицы группа из семи чело-
век всего за два часа своей 
работы по профилактике 
правонарушений успела 
сделать немало полезного. 
В Колокольниковом пере-
улке состоялась первая 
встреча патруля с девиан-
тами административного 
законодательства: двое 
мужчин распивали спирт-
ное на ступеньках отсе-
ленного дома. Обществен-
ные активисты корректно 
сделали им замечание. 
Диалог удался — мужчи-
ны принесли извинения 
и удалились. 
На улице Гиляровского па-
труль провел опрос мест-
ных жителей о ситуации 
во дворах, на территории, 
прилегающей к жилым 
зданиям. Первоначаль-
ное удивление собеседни-
ков сменилось интересом 
к проекту «Безопасная сто-
лица», а затем одобрением 
и рассказом о наболевших 
проблемах. Их зафиксиро-
вали, чтобы отправить на 
контроль в управу района.
В одном из дворов к па-
трулю подошла женщина. 
Представившись, поинте-
ресовалась, что за меро-
приятие проводится. Дора 
Казакевич оказалась чле-
ном совета дома № 13 по 
Печатникову переулку, ак-
тивной общественницей, 
которую волнуют пробле-
мы безопасности в городе 
и в своем районе. Узнав 
о целях и задачах проекта 
«Безопасная столица», До-
ра Давыдовна неожиданно 
спросила:

— А можно и мне пойти 
с вами?
— Конечно, это же до-
бровольное движение, 
к которому может присо-
единиться каждый житель 
города, — пояснили обще-
ственники. 
Еще один двор на той же 
улице. Тут перед патру-
лем возникла ситуация, 
требующая быстрой ре-
акции, — на детской пло-
щадке слышны явно не 
детские голоса. Здесь рас-
положились двое мужчин 
с бутылками пива. Вежли-
вые замечания о том, что 
своими действия люби-
тели спиртного не толь-
ко нарушают закон, но 
и подают дурной пример 
детям, наталкиваются на 
откровенно негативную 
реакцию: «А вы кто такие? 
Мы здесь живем! Нечего 
нас учить…»
Поскольку оппоненты ве-
ли себя агрессивно, диа-
лог пришлось прекратить, 
а информацию о наруше-
нии общественного поряд-
ка направить в дежурную 
часть районного отдела 
полиции. 
То, что проект «Безопас-
ная столица» работает 
и дает положительные ре-
зультаты, стало очевидно 
уже после первого выхода 
общественников «в свет». 
Вступив в эту доброволь-
ную структуру, активные 
москвичи теперь могут 
не только поддерживать 
порядок на столичных 
улицах, но и приобщать 
к нему других людей. Ак-
тивисты «Безопасной сто-
лицы» помогут правоохра-
нительным органам и го-
родским властям более 
оперативно реагировать 
на возникающие пробле-
мы и воздействовать на 
тех, кто не задумывается, 
как выглядит его поведе-
ние со стороны.
Чтобы стать волонтером, 
нужно позвонить в отде-
ление партии «Единая Рос-
сия» Центрального округа 
столицы.

Хулиганы убегали и окурки 
поднимали

Сергей Колпакчи
edit@vm.ru

БЕЗОПАСНОСТЬ ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

На портале госуслуг зара-
ботали новые электрон-
ные сервисы, позволяю-
щие москвичам влиять 
на деятельность столич-
ных поликлиник. Можно 
пожаловаться на пер-
сонал, а можно сделать 
дельное предложение. 

Напомним, что данный сер-
вис был создан по результа-
там опроса среди жителей 
столицы, проведенного 
в начале года. 
— Благодаря этому сервису 
мы сразу понимаем, какое 
количество людей недоволь-
но и сможем составить рей-
тинг поликлиник и опреде-
лить врача, на которого есть 
жалобы, понять, почему так 
происходит, — отметил мэр 
Москвы Сергей Собянин.
Однако уже сегодня в городе 
есть поликлиники, которые 
могут служить примером 
для подражания.
В одну из таких поликлиник 
и отправился корреспон-
дент «Москва Центр».

В поисках очереди 
Признаться, непривычно 
было обнаружить огромное 
15-этажное здание поликли-
ники № 220 на улице Замо-
ренова полупустым. Даже 
к окошкам регистратуры — 
ни одного человека!

— Многие из наших пациен-
тов сейчас на дачах, — объ-
яснила главный врач поли-
клиники Вера Шастина. — 
Поэтому нынче «мертвый 
сезон». Приедут в сентя-
бре — тогда поликлиника 
начнет напоминать мура-
вейник.
Но, если честно, муравей-
ник она и сейчас напоми-
нает. Летят с этажа на этаж 
лифты, перевозя и пациен-
тов, и медперсонал. Чтобы 
начать общение хоть с кем-
то из специалистов, нужно 
практически перейти на 
бег: деловитый персонал 
поликлиники быстро снует 
из кабинета в кабинет. 
У информатов поликлиники 
идет неспешный процесс за-
писи к врачам.
— Наша поликлиника од-
ной из первых в городе вве-
ла электронную запись на 
прием, — поясняет Вера 

Ростиславовна, — и мате-
риально-техническая база 
у нас сегодня тоже самая со-
временная. В поликлинике 
можно пройти практически 
любое диагностическое об-
следование. Хотите — пой-
дем, посмотрим?

Иди и смотри

Спускаемся на второй этаж, 
в кабинет компьютерной 
томографии — КТ. А ведь, 
вспомните, раньше эти мо-
гучие аппараты можно было 
найти лишь в больницах или 

коммерческих медцентрах. 
Сегодня мы наглядно видим, 
как вследствие масштабной 
модернизации системы сто-
личного здравоохранения 
пациенты могут сделать точ-
нейший анализ в районной 
поликлинике. 
Аппарат, помаргивающий 
показаниями датчиков, ко-
нечно, впечатляет — есть 
в нем что-то футуристиче-
ское. Знакомимся с пациент-
кой Людмилой Кораблевой. 
Людмила Ивановна прохо-
дит плановое обследование 
сосудов: возраст все-таки 
дает о себе знать. 
Кстати, очередь перед ка-
бинетом КТ — всего три че-
ловека. Ждут не на «банкет-
ках» — на мягких диванах.
А в кабинет офтальмолога — 
вообще никого. Мой вам 
совет: приходите к врачам 
летом, времени это займет 
минимум. Пользуюсь случа-
ем — сам проверяю зрение.

Свободу участковым! 
А теперь немного о «буду-
щих» новшествах. 
— Мы хотим освободить 
участковых врачей от не-
обходимости до или после 
работы бегать по боль-
ным, — сообщила Вера 
Шастина. — К больному 
приедет врач с докторским 
чемоданчиком, в котором 
и необходимый набор ле-
карств, и все, что нужно 
для электрокардио граммы. 
Это будет не краткий визит, 
а полноценное лечение. Врач 
получает надбавку не за чис-
ло приемов пациентов, а пре-
жде всего за профилактиче-
скую деятельность.
Это и называется реформой 
здравоохранения. 

По лучшей клинике — бегом
Проходить медосмотр лучше летом. Доказано корреспондентом «МЦ» 

Компьютерный томограф (1) 
поможет предотвратить за-
болевание и поставить диагноз. 
К специалистам пациенты запи-
сываются сами (2)

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

Что вы думаете о работе поликлиник 
Москвы (%)

По данным Департамента здравоохранения

86
Удовлетворены 
работой врача

82
Довольны качеством 
работы и отношени-
ем персонала

93 
Довольны чисто-
той и порядком 
в учреждении

Врач получает 
надбавку 
за профилактику 

1

2

25 июня 2015 года. Активисты «Безопасная столица» не пройдут 
мимо тех, кто распивает спиртное в общественном месте

АН
ТО
Н

 Г
ЕР
Д
О

Д
М
И
ТР
И
Й

 С
ЕМ

ЕН
ОВ



Пятница 10 июля 2015 года    № 20 (608) ПЕРСОНА 11

Функции общественного советника:

Коммуникация 
с гражданами 
В личном общении, с помощью 
интернета, телефонных 
коммуникаций и через доску 
объявлений доводит информацию 
от органов исполнительной власти 
до жителей района и, наоборот, 
доносит мнения жителей по тому 
или иному вопросу до главы управы 
района. Основной способ — личное 
общение с жителями своего дома

Контроль 
за реализацией 
поручений главы 
управы
помощь в выявлении 
нарушений 
общественного порядка 
или предпосылок к этому

Организационная — 
оповещение жителей
о предстоящих встречах, 
собраниях, праздниках; 
организация активных граждан 
для проведения субботников 
и иных работ на территории 
района, проводимых силами 
жителей

Разъяснительная 
работа 
о тех или иных 
инициативах, правовых 
актах и действиях

Контроль 
за распространением 
информации
на территории района: 
своевременность доставки 
газет, наличие и своевременное 
обновление информации 
на стендах, контроль 
за незаконным распространением 
информации

Представители Общественной палаты города пройдут обучение проведению проверок по капремонту
ЗНАКОМСТВО

Кира Исмаилова ответственно заявляет
Единственный министр-женщина за всю историю Чечено-Ингушской АССР сегодня общественный советник Хамовников
Институт общественных 
советников при районных 
управах начал формиро-
ваться год назад. Сегодня 
они есть практически 
в каждом доме — хотя 
кто-то об этом и не дога-
дывается. Общественный 
советник представляет 
в доме интересы район-
ной управы, а в управе — 
интересы дома.

Общественные советни-
ки — люди очень разные — 
по возрасту, социальному 
положению, профессии. Но 
объединяет их одно — им не 
все равно.

Не навоевалась
Кире Исмаиловой недавно 
исполнилось 80 лет, она за-
служенный учитель РСФСР, 
отличник профтехобразо-
вания СССР. В союзные же 
времена много лет была ми-
нистром пищевой промыш-
ленности Чечено-Ингуш-
ской АССР — к слову, един-
ственная женщина-министр 
в истории этих республик.
Сегодня она  общественный 
советник управы района 
Хамовники. И мы у нее в го-
стях.
Кира Леонидовна, как вы 
решили стать обществен-
ным советником? Неужели 
не «навоевались»?
Наверное, не «навоева-
лась». Хотя очень насыщен-
ная была трудовая биогра-
фия. Я создала в Грозном 
лучшее на тот момент в Со-
юзе ПТУ работников тор-
говли, пищевой промыш-
ленности и общественного 
питания. Потом был экс-
перимент по внедрению 
вечерней смены в профтех-
образование — успешный. 
Потом пришлось уезжать 
из Грозного: при Дудаеве 
на моего мужа — он был 

судьей — совершили поку-
шение, его с трудом спас-
ли. А год назад я его похо-
ронила. 
И вот, казалось бы, я впол-
не себе самодостаточный 
человек. Трое замечатель-
ных детей и шестеро внуков 
есть, и двое правнуков уже. 

И пенсия меня устраивает... 
Но вот чего-то не хватает 
(смеется). Так я и стала 
общественным советником.

Любимая текучка
А какие вопросы обычно 
приходится решать?

Ой, если говорить мини-
стерским языком — сплош-
ная текучка. Люди ко мне 
идут по любому поводу, 
знают, что я не оставлю их 
просьбу без внимания. Тем 
более что я, кроме того, что 
общественный советник, 
еще и заместитель предсе-

дателя домового комитета!
Ну а как общественный 
советник занимаюсь про-
блемами благоустройства 
нашего двора, нашего рай-
она. Не скажу, что по моей 
инициативе, но при моем 
непосредственном участии 
мы одними из первых в на-
шем районе Хамовники до-
бились разрешения устано-
вить шлагбаумы на въездах 
во дворы, систематизиро-
вали стоянки личного авто-
транспорта...
Здесь нужно пояснить, что 
живет Кира Леонидовна не-
далеко от крупного спортив-
ного комплекса, есть рядом 
и большие бизнес-центры. 
Так что проблема дневного, 
гостевого транспорта жите-
лей дома донимала всерьез. 
Ведь, случись что, к подъез-
ду не проберутся ни скорая 
помощь, ни пожарная ма-
шина.
— Конечно, как обществен-
ный советник я принимала 
участие в формировании 
плана по благоустройству 

нашего двора, — продол-
жает Кира Леонидовна. — 
Сами видите, двор наш ак-
куратно заасфальтирован, 
озеленен, благоустроен. 
У нас лучшая, я считаю, дет-
ская площадка в районе.
Очень приятно осознавать, 
что я приложи-
ла к этому свои 
з н а н и я  и  с в о е 
упорство. А сей-
час  я  собираю 
инициативную 
группу — хотим 
создать в доме то-
варищество собственников 
жилья, ТСЖ. И здесь тоже — 
по всем вопросам — ко мне.
И не устаете?
Да устаю, конечно! Я уже 
далеко не девочка. Годы 

дают о себе знать. Иногда 
даже прошу нашего главу 
управы: «Сергей Николае-
вич, да освободи ты меня от 
этих обязанностей, устала!» 
А он мне отвечает: «Кира 
Леонидовна, да мы сами не 
так часто вас и тревожим. 

Ну а если потре-
буется совет «от-
ветственного то-
варища» — куда 
же мы без вас?»
Да и сама я пони-
маю, что все это 
сгоряча. Уже так 

втянулась в эту работу, что 
обойтись без нее не могу. 
Это как сила инерции — не 
можешь остановиться. Да 
и я сама уже просто не могу 
жить по-другому.

Кире Исмаиловой 80, однако ее целеустремленности, энергии и четкой жизненной позиции могли бы 
позавидовать более молодые общественные советники

Дмитрий Семенов
edit@vm.ru

Я оказалась вполне 
самодостаточным человеком 

Как стать 
общественным 
советником

МОСКВАЦЕНТР.РФ
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СПРАВКА
Общественный совет-
ник — должность не на-
значаемая и не избира-
емая. Общественными 
советниками главы управы 
могут стать москвичи, при-
нимающие добровольное 
участие в осуществлении 
общественного контроля, 
создании благоприятной 
среды проживания, по-
вышении качества взаи-
модействия органов ис-
полнительной власти с на-
селением. В обязанности 
общественного советника 
входит взаимодействие 
с жителями многоквар-
тирного дома, в котором 
он проживает, соседних 
многоквартирных домов, 
с управой района, доведе-
ние до сведения жильцов 
всех инициатив районной 
власти. Узнать координаты 
своего советника можно 
в районной управе.
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Новые центры государственных услуг «Мои документы» откроют для Тверского района и Якиманки

Обжитые десятилетиями 
дворы столичного центра 
столкнулись с неожидан-
ной проблемой: в этих 
дворах нет скамеек. При-
чем нередко сами жите-
ли когда-то просили их 
убрать. 

Нельзя себе представить 
двор без бабушек, судача-
щих на скамейках во дворе, 

верно? Только бабушек на 
лавочках нынче не увидишь. 
Потому что нет лавочек.
Примерно 8–10 лет назад 
войну им объявили сами же 
представители старшего по-
коления. В середине 2000-х 
годов кривая потребления 
алкоголя в городе достигла 
пика. А идти в парк или сквер 
хотелось не всем. К утру во-
круг мест «боевой славы» на-
капливался мусор. Да и воз-
вращаться с поздней работы 
или выходить с собакой ми-
мо пьяной компании удобно 
не всем. 
Поэтому меры принимались 
крайние: ведь, чтобы де-
монтировать скамейку, до-
статочно написать письмо 

в управляющую компанию, 
подкрепив его количеством 
подписей, равных числу 
квартир в подъезде плюс 
один голос. В управе Пре-
сненского района отноше-
ние жителей к проблеме нам 
в принципе подтвердили. 
Как сообщила специалист 
отдела ЖКХ управы Ольга 
Головина, со стороны вла-
стей все попытки восстано-
вить лавочки, как правило, 
встречают противодействие. 
—  Н е с к о л ь к о  р а з  п р о -
бовали установить садо-

вые диваны — тут же шли 
звонки с просьбой убрать. 
М ы  п р и н я л и  р е ш е н и е 
устанавливать их только 
по инициативе самих жи-
телей, — объяснила Ольга 
Васильевна. — Нужно про-
вести собрание жильцов, 

после которого нам должен 
быть представлен протокол 
решения, принятого боль-
шинством голосов. Других 
вариантов нет.
Да и сами жители выска-
зываются скорее против, 
чем за.
Ирина Ляхина, заместитель 
старшего по подъезду дома 
№ 63 по Большой Грузин-

ской улице, заявила в бесе-
де с «МЦ»:
— Я считаю, в свое время мы 
правильно сделали, иници-
ировав демонтаж скамеек. 
У нас дом находится на пол-
пути между Белорусским 
вокзалом и тогдашним от-

делением милиции № 88. 
Вечером милиционеры ве-
ли с вокзала задержанных 
бомжей или карманников, 
ночью отпускали — и все 
они до утра оседали во дво-
рах, обмывая свободу. Не 
стало лавочек — и спать ста-
ло спокойнее.
 Кирилл Степанов, житель 
дома № 39 по Большой Гру-
зинской улице, добавил:
— У меня маленький ребе-
нок, последние недели я ча-
ще стал проводить время во 
дворе — гуляю с коляской. 
У нас прекрасный, большой 
двор, в центре которого, спа-
сибо управе, недавно благо-
устроили сквер с лавочками. 
Зачем мне эти скамейки под 
окнами? 
Получается, скамейки во 
дворах близ подъездов не 
нужны? Пожилые люди 
предпочитают проводить 
досуг, например в центрах 
соцобслуживания.  Моло-
дежь тоже отвыкла гулять 
«на районе». Хотя, знаете, 
в этих лавочках что-то было.

МАЛЫЕ ФОРМЫ

Злачная скамейка 

Никита Миронов
edit@vm.ru

Из дворов центра исчезли лавочки. Как выяснилось, жители 
сами отказались от «мест для бабушек» 

6 июля 2015 года. У подъезда 
дома по Большому Кондратьев-
скому переулку, 4, скамейки от-
сутствуют (1) Москвич Максим 
Ткаченко в восторге от новых 
лавочек на Калужской площа-
ди (3, 4) Большие гранитные 
скамейки возле памятника 
Чайковскому на Большой Дми-
тровке (2)

ДЕЛАЕМ ТАК

Скрипящие раз-
рисованные лавки 
на московских улицах 
в прошлом. Современ-
ные уличные скамейки 
не легко сломать и си-
деть на них приятнее.

О том, какие лавочки 
предпочитают ставить на 
московских улицах, рас-
сказал Алексей Голубев, 
коммерческий директор 
одной из столичных ком-
паний. Лавки этой ком-
пании можно увидеть во 
всех крупных парках сто-
лицы: Александровском 
саду, около Триумфаль-
ной арки, парках «Фили», 
Горького и многих дру-
гих. По словам Голубева, 
чаще всего заказчики 
просят чугунные лавки — 
красивые и крепкие.
 — Чугунные лавки мас-
сивные (около 200 ки-
лограммов), надежные 
и долговечные. Мини-
мальный срок службы 
60–70 лет. Кроме того, 
что лавки надежны сами 
по себе, мы обязательно 
применяем антивандаль-
ные средства: усиленный 
каркас, дополнительные 
стяжки от раскачиваний 
и толстый брус, который 
выдерживает до тонны 
веса, также делаем анти-
пожарную пропитку. Раз 
в год на скамейках меня-
ется брус.
Единственная нераз-
решенная проблема — 
надписи. Пока ученые 
не придумали покрытия 
для дерева, на котором 
нельзя было бы рисовать. 
Поэтому за «художника-
ми» лучше следить служ-
бе безопасности парков. 
В остальном эти скамей-
ки надежны и удобны.

Ученые 
хотят дать 
по рукам 
художникам

Михаил Полиев
edit@vm.ru

Знаменитая скамья примирения на Лужковом мосту. Она так 
называется, потому что, сидя на этой скамейке с крылышка-
ми, нельзя не помириться. Ее форма вогнутая. Села поссо-
рившаяся пара на нее — и съехали спорщики друг к другу. 
Прижались... По-другому на этой лавочке не усидишь. 

Это медальон на одной из скамей на Калужской площади. 
Здесь очень «умные» скамейки. Сидя на них, можно не толь-
ко отдохнуть, но и просветиться. На медальоне изображены 
здания, которые были украшением площади 100 лет назад. 
Отличное место для любителей истории. 

С виду — обычная гранитная скамья, каких много бывает 
на площадях, но на самом деле — музыкальная. Думаете, по-
тому, что она расположена у памятника Чайковскому? И по-
этому тоже. А еще на ее резной спинке — ноты произведений 
великого композитора. Музыканты, добро пожаловать. 

САМЫЕСАМЫЕ

Часто попытки 
властей установить 
скамейки встречают 
противодействие 
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Столичный зоопарк с 6 июля ввел автоматизированную систему прохода — через специальные турникеты

В последнее время серд-
це москвичей охладело 
к привычным нам четве-
роногим. В моде — обе-
зьяны, еноты и даже... 
свиньи. «Москва Центр» 
пообщалась с владельца-
ми необычных животных.

И скунс в придачу

Дома у москвички Насти 
Акишиной в разное время 
жил настоящий зоопарк: 
три собаки, макака, мини-
атюрная лиса фенек, носу-
ха, скунс, кролик, кошка, 
еж и рыбки. 
На вопрос, зачем ей столь-
ко живности в обычной 
квартире на Таганке, Настя 
отвечает:
— Я не специально, так 
получается. После пятого 
животного незаметно их 
количество увеличивается, 
по накатанной идет.
Дело в том, что несколько 
лет назад Настя совместила 
хобби с работой: она помо-
гает людям покупать экзо-
тических животных и уже 
имеет большой авторитет 
в этой сфере. По словам 
Насти, звери не доставля-
ют ей много хлопот. Ее со-
баки декоративные, и их 
необязательно выгуливать. 
Кормят весь домашний зо-
опарк в одно и то же время, 
и если, например, мясо уже 

сварено и другие продукты 
готовы, то на кормежку 
уходит около получаса. Вот 
убирать клетки — долго 
и нудно, это занимает боль-
ше двух часов.

Макака любит селедку 
с картошкой
Про каж дого  питомца 
из квартиры Акишиных 
можно рассказывать часа-
ми, но, наверное, самый 
колоритный представитель 
фауны — макака по имени 
Иван. Ест он вместе со все-
ми, сидит за общим столом, 
причем рацион не отлича-
ется от человеческого. 
— Иван может позавтракать 
чаем с бутербродами, очень 
любит селедку с картошкой 
и суп, да и в кафе зай ти с хо-
зяевами не против.

Одевается он, как и поло-
жено, в магазинах, обожает 
сопровождать Настю в го-
сти и следить, чтобы ее ни-
кто не обижал.
Когда Иван вы-
ход и т  г ул я т ь , 
о н  р а з ъ е з ж а -
ет по двору на 
с о б с т в е н н о м 
транспорте — 
большой радио-
управляемой машине. Про-
хожие порой не замечают, 
что движение машинки 
контролируется хозяева-
ми через пульт, и очень 
удивляются, видя обезьяну 
за рулем.

Два маленьких лори
Алексей Руденский долго 
изучал информацию о са-
мых разных экзотических 

животных, прежде чем за-
вести себе необычного пи-
томца. Выбирал исходя из 
того, чтобы было минимум 

мороки по ухо-
ду и максимум 
радости, чтобы 
животное было 
красивое, ласко-
вое и пушистое. 
Понял, что са-
мый оптималь-

ный вариант — лори, род 
полуобезьян из семейства 
лемуровых. Так в  в доме по-
явились Плюша —  девочка 
и  Махна — мальчик.
В этой истории хобби тоже 
превратилось в некотором 
роде в работу. А лексей 
с удовольствием дает со-
веты всем, кто хочет заве-
сти себе лори, занимается 
их выращиванием и про-
дажей.

Любимое занятие сладкой 
парочки —  подниматься 
куда-нибудь наверх и на-
блюдать за всеми сверху. 
Пока горит свет в комнате, 
они сидят в обнимку и на-
блюдают за нами. Если свет 
выключить, милые лори на-
чинают ползать по террари-
уму, лесенкам и играть друг 
с другом».
Действительно, яркий свет, 
как и сквозняки, лори про-
тивопоказан. Если вы хоти-
те с  ними поиграть — луч-
ше делать это в сумерках. 

Сверчки — тоже мясо

А еще они не любят большо-
го скопления народа, могут 
сильно пугаться. Это стоит 
учитывать при выборе места 
в  доме для террариума.
Лори живут в террариуме, 
дно которого Алексей усти-
лает маленькими кусочками 
древесины. Кормят их один 
раз в день, обычно фрукта-
ми, овощами и детским пи-
танием. Но так как это все-
таки хищники, в качестве 
«мяса» можно добавлять зо-
офобусов и сверчков.
— Мы нарезаем вечером 
в миску фруктов, или пюре 
из детского питания, или 

детских витаминов в геле-
вой форме, или парочку сы-
рых перепелиных яиц, или 
сверчков. Лучше, конечно, 
живых, но можно и  отогреть 
замороженных, — делится 
опытом Алексей. А вот кор-
мить лори едой со своего 
стола нельзя.
Ну как, вы заразились стра-
стью к экзотике? Не хотите 
приобрести на досуге ле-
мурчика или колибри? Или 
появилось желание стать хо-
зяином маленькой игривой 
обезьянки или веселого и не 
менее хулиганистого ми-
ни-пига? Но учтите: легкой 
жизни знатоки тропических 
животных их городским хо-
зяевам не обещают. Их надо 
потерпеть. В крайнем слу-
чае, заведите меланхолич-
ную черепаху. Она точно не 
обглодает со стен обои и не 
разобьет вам люстру.

ПРИРОДА

Иван, да ты макака!

Анастасия Емельянова
a.assorova@vm.ru

Горожане теперь заводят не только собак и кошек, но и редких, экзотических животных 

2 июля 2015 года. Маленькие 
лори Плюша и Махна (1–3), 
живущие у своих хозяев 
в Басманном районе столицы, 
больше всего любят играть 
в сумерках. «Житель» Таганки 
макака Иван (4) не только ест, 
как человек, но и одевается

ЖИВОЙ УГОЛОК

На днях в одном из кон-
тактных зоопарков 
Москвы зоозащит-

ники обнаружили красно-
книжного морского котика. 
Смотрю записи разговора: 
миловидная девушка рас-
сказывает, что условия для 
животного отменные — что 
она лично добавляет в воду 
поваренную соль. А мор-
ской котик в это время не-
истово кричит, прыгает 
в луже, где воды примерно 
15 сантиметров. Да и то не 
морской, а подсоленной. 
Руководство тут же начи-
нает путаться в показани-
ях, мол, животное здесь на 
передержке и совсем скоро 
переедет в новый огром-
ный бассейн, где ему будет 
удобно и комфортно. А где 
он расположен — как-то не-
ясно. И перспективы переез-
да тоже непонятны — то ли 
новоселья ждать на будущей 
неделе, то ли в сентябре. 
Вообще, мне кажется, что 
контактные зоопарки, рав-
но как и желание завести 
экзотику у себя дома, — это 
следствие тренда «мими-
ми», который сейчас бук-
вально повсюду.
Посмотрел видео про щен-
ка, играющего с мячом? Вот 
тебе про енота, который по-
лощет печеньку. А еще есть 
игра, в которой котик будет 
мяукать, если ты будешь его 
гладить и ухаживать за ним. 
Следующим шагом стано-
вится реальная жизнь: при-
ходи в контактный зоопарк, 
купи глазастого лори себе 
домой! Бизнес.
Другое дело, что от умиле-
ния, как от любой эмоции, 
начинаешь уставать. И тог-
да на смену приходит агрес-
сия. И остается только наде-
яться, что лемур по кличке 
Барсик не станет жертвой 
этой злости.
Потому что Барсику не объ-
яснишь, это иметь фото-
графию с собственным 
енотом — что значит быть 
в тренде и набрать много 
лайков. Ведь для животного 
это не мода и не игра, а целая 
судьба. Будет она счастли-
вой или нет, зависит только 
от нас. Это для нас живот-
ные только страница жизни, 
а мы для них — целая книга. 
Поэтому, друзья, живот-
ные — это не тренд, рекла-
мируемый интернетом. Это 
любовь и ответственность.

Зоопарк чуть 
не засолил 
морского 
котика

Анастасия Ассорова
корреспондент

ОЛОК

У макаки 
есть 
собственный 
автомобиль 

Контактные 
зоопарки: хорошо 

или плохо

МОСКВАЦЕНТР.РФ
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Кинорежиссер Карен Шахназаров 8 июля отмечал день рождения. Ему исполнилось 63 года

Название новой книги 
Владимира Вишнев-
ского — «Акын ONLINE 
и ОН ЖЕ Состадамус, или 
ЛЮБИМАЯ, я знаю Ты 
в СЕТИ». 

Владимир Петрович, до сих 
пор нахожусь под впечат-
лением от такого названия.  
В чем суть?
Это мой сетевой дневник за 
три года. Не только новые 
стихи и «прозы», но, смею 
надеяться, картинка време-
ни на этом этапе новейшей 
истории. Мой личный гимн 
современному русскому 
языку. Гениальный наш 
язык — самая мощная и ра-
ботающая стихия на едином 
аварийном пространстве 
страны.
В августе выйдет еще одна 
книга. Про что?
«Книга № 1: «Ноу-хаус от 
Вишневского». Она очень 
необычная для меня, и не 
только потому, что прозы 
там больше, чем стихов… 
Книга про то, к а к «дебана-
лировать и деунылизиро-
вать» наше повседневное 
общение. В ней тот самый 
жизненный опыт, который 
не может быть без горечи.
Есть ли одностишия, при-
надлежащие чужому перу, 
которые вам запомнились? 
Первый победитель конкур-
са имени…(моего скром-
но-нескромного) — поэт 
Александр Елин с его уже 
известным «Скажи отцу, 
чтоб впредь предохранял-
ся». И вот это чье-то: «А что 
же вам в тюрьме-то не си-
делось?!..» Или вот пародия 
Татьяны Романцовой на 
весь мужской пол: «Уже све-

тает…Ну, хотя бы спой!..» 
Справедливости ради на-
помню, что в чистом виде не 
являюсь первооткрывате-
лем однострочной поэзии — 
это бывало. Просто мне по-
счастливилось создать, как 
утверждают вслед за мной 
специалисты, «постсовет-
скую школу одностишия» 
именно в эру клипового со-
знания. И люди стали играть 
в этот новояз…
Вы не только поэт, но и впол-
не успешный киноактер, 
более 20 проектов за спиной. 
Какой запомнился больше? 
И какие премьеры нас ожи-
дают?

Владимир Вишневский 
платит налоги с удач 

Александр Боковиков
edit@vm.ru

Литератор и коноактер 
Владимир Вишневский (2) 
на актерском капустнике 
«ШексПИР во время чумы» 
Актер Андрей Анкудинов 
(слева) и музыкант Левон 
Оганезов (в центре) (1) 
С супругой Татьяной (3) 
Жене писатель посвящает 
свои стихи: «Ты мне — 
жена от Бога, от раввина. 
Не лучшая моя, но — 
половина».

Популярный поэт уверен, что ему поздно быть пессимистом

Литератор и коноактер 
Владимир Вишневский (2)
на актерском капустнике 
«ШексПИР во время чумы» 
Актер Андрей Анкудинов 
(слева) имузыкант Левон 
Оганезов (в центре) (1)
С супругой Татьяной (3)
Жене писатель посвящает 
свои стихи: «Ты мне — 
жена от Бога, от раввина. 
Не лучшая моя, но — 
половина».

Ну, я-то не обольщаюсь на-
счет своих киновозможно-
стей… Кино для меня это 
и салют детским мечтам, 
и реализация потенциала. 
А главное, великая отдуши-
на: люблю пожить два-три 

дня в условиях съемки, пи-
таясь кинокормом и кемаря 
в гриме. Продюсеры всегда 
разрешают мне улучшить 
слова моей роли. Люби-
мые работы — главные ро-
ли в «Бомбе для невесты» 
Александра Павловского 
(конферансье), поэт Ябло-
ков («Москва. Три вокза-
ла»). Снимался и у самого 
Хотиненко в «Гибели импе-
рии»… Жду вы-
хода на Первом 
канале фильмов 
«Всем скорбя-
щим — радость» 
и «Бульварное 
кольцо»…

А ведь Бульварное коль-
цо — ваша малая родина, 
не так ли?
Да. Покровка, Чистые пру-
ды... Я заядлый москвич — 
и не только по рождению… 
Привязан к городу физиче-

ски, даже как-то мало-
душно. Через неделю 
пребывания в любой 
увлекательной поезд-
ке меня начинает кру-
тить-вертеть: в Москву, 
в Москву!..

За вами закрепилась слава 
психолога, который дает 
советы по адаптации в со-
циуме. Почему вдруг такие 
серьезные проблемы?
Невесело, когда уже при-
ходится адресовать к себе 
одностишие «Да вам пора 
работать с молодежью!..» Но 
я испытываю сегодня реаль-
ную потребность делиться 
с людьми не только стиха-

ми… Помочь хо-
чу, как ни пафосно 
прозвучит!.. Пото-
му что я знаю, как 
2–3 фразами раз-
вернуть ситуацию 
в свою пользу.

Да вам пора работать 
с молодежью! 

Выдержки 
из новой книги 
Вишневского 

МОСКВАЦЕНТР.РФ
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СПРАВКА
Владимир Петрович Виш-
невский родился 20 ав-
густа 1953 года. Окончил 
факультет русского языка 
и литературы Московско-
го областного педагоги-
ческого института (1975). 
Эпизодически печатал 
разножанровые стихи 
в периодике, широко 
публикуется с 1987 года. 
Широкую известность по-
лучил благодаря работам 
в оригинальном жанре 
юмористических одно-
стиший.
Член Русского пен-центра 
и Союза писателей Мо-
сквы, академик Россий-
ской академии юмора 
и Евразийской телеака-
демии.

Я хочу знать! 
Дорогие читатели! Представляем вам еще одну новую ру-

брику. Ну, не то чтобы рубрику — анонс большой 
и интересной беседы со звездой. Теперь у вас есть возмож-

ность задать свои вопросы известным артистам 
и спортсменам, деятелям культуры и политикам. 

Присылайте вопросы sms на номер (929) 996-49-79 
или на okruga@vm.ru. Первая звезда, с которой 

вы сможете «поговорить» — актриса 

Нонна Гришаева
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На территории Нескучного сада 7 июля открылся комфортный летний кинотеатр под открытым небом

Сегодня рубрику представля-
ет Наталья Шайкевич, кассир 
из театральной кассы на станции 
метро «Улица 1905 года». Она 
считает, что летнее затишье в те-
атральной жизни можно и нужно 
использовать в свою пользу.

АФИША

■ «Ленком», «Сатирикон», 
«Современник», Москов-
ский академический музы-
кальный театр, Мастерская 
Петра Фоменко, Театр 
имени Ермоловой еще 
работают до конца июля. 
Это малая часть от общего 
числа столичных театров, 
остальные находятся 
на летних каникулах. Зато 
можно посмотреть спек-
такли, на которые в сезон 
билетов не купить. 
■В «Современнике», 
например, рекомендую 
«Осеннюю сонату» по Инг-
мару Бергману с Мариной 
Нееловой и Аленой Ба-
бенко. Или премьеру сезо-
на — «Загадочное ночное 
убийство собаки». Шамиль 
Хаматов играет подрост-

ка-аутиста. Очень эмоцио-
нальный спектакль. 
■ Больших концертов 
на стадионах уже не будет 
до сентября. Но для мо-
лодежи в Зеленом театре 

Парка Горького 16 ию-
ля — «Баста», 20 июля — 
«Король и Шут». А 25 июля 
в Коломенском — Пикник 
«Афиши». Организаторы 
сохраняли интригу до по-
следнего, однако теперь 
известно, что выступят 
Земфира, Иван Дорн, Найк 
Борзов и другие. Входные 
билеты — 2700 рублей.
■ Мюзикл «Призрак опе-
ры» на сцене Московского 

дворца молодежи — с ро-
скошными костюмами, 
декорациями и сложными 
вокальными партиями — 
вещь исключительно 
для взрослых. Он будет ид-
ти весь следующий сезон, 
но резонно побывать на нем 
именно сейчас: билеты 
дешевле на двадцать про-
центов, от 1100 до 3520 руб-
лей. А для детей посоветую 
мюзикл «Остров сокро-
вищ» в театре «Аквамарин» 
около станции метро «Кун-
цевская». 

Театр Луны 3 июля пред-
ставил зрителям спек-
такль «Близнецы». 

А «МЦ» решила разузнать, 
как готовятся к показу спек-
такля актеры, как в гример-
ке срывается голос, дрожат 
руки. Творят...
— Здравствуйте, я Алексей 
Кондрахов, — встретил ме-
ня у «черного» входа в театр 
молодой человек. 
Именно он — исполнитель 
двух главных ролей — близ-
нецов Игоря и Сергея. Мы 
поднимаемся в театр, на 
второй этаж — в коридор, 
ведущий в гримерки акте-
ров. Он играет и хорошего 

брата, и плохого. В театре 
служит недавно. А что, го-
ворит, я готов. 
Пятнадцать минут до нача-
ла спектакля! — объявляет 
между тем главный худож-
ник. Он вместе с главным 
сценаристом на сцене про-
веряет в последний раз теа-
тральный реквизит. 
Мы же с Алексеем заходим 
в гримерку, пропахшую ла-
ком для волос. Симпатич-
ная гримерша пудрит Алек-

сею нос и щеки, а он расска-
зывает о своих героях.
Вообще-то жуть: один брат 
худой, а другой толстый, 
и худой по сценарию... убил 
несколько людей, долго не 
признавался, а из-за него 
в тюрьму посадили бра-
та-близнеца Игоря. Герой 
долго страдал…и похудел.
— Представляешь? — от-
кровенничает актер. — 
Один брат толще другого 
килограммов на пять, так 

я, готовясь к спектаклю, 
сегодня ел и за Сергея, и за 
Игоря! Правда, не помню 
уже, что именно. Ну-у, ко-
нечно, волновался, и сейчас 
волнуюсь, а делаю вид, что 
мне все равно. 
Что, вот так все несложно? 
Актер не ходит нервно по 
гримерке, повторяя свои 
монологи вслух, не тяго-
тится присутствием посто-
ронней мадемуазель жур-
налистки? Уж перед самым 

выходом на сцену он вдруг 
говорит:
— Знаешь, я ведь сейчас 
тоже играл, ты — первый 
зритель. Брата-подонка 
изображал. Я не могу его 
ненавидеть, если я — он 
и есть. Вживался в близне-
цов полгода.
Он машет на прощание, 
идет на сцену. Смотрю 
вслед. Я молодая, он — мо-
лодой: мы на репетеции те-
атра недалекого будущего? 
Подождите, как репетиция? 
Вот же — занавес! Слышу 
аплодисменты. Алексей 
Кондрахов на сцене, он 
стал одним из близнецов. 
На ближайшие два часа. 

ЗА КУЛИСАМИ 

Грим и неожиданная правда 
«МЦ» выяснила, что делают актеры за минуту до начала спектакля 

3 июля 2015 года. Театр Луны, эпическая драма «Близнецы». Алексей Кондрахов (слева) в роли 
арестанта Игоря. Роль судьи исполняет Артем Чилек (справа)

Перед премьерой актер 
Алексей Кондрахов ел за двоих 

Мария Миронова
edit@vm.ru

Интернет скоро вытеснит 
«живое искусство». Так 
ли это? Рассуждает ком-
позитор, продюсер Влади-
мир Матецкий (на фото).

В настоящее время ве-
дется много разгово-
ров о том, способен 

ли интернет вместе с соци-
альными сетями разрушить 
«живое» искусство: будь 
то концерты, театральные 
спектакли или живые вы-
ступления артистов. Глупо 
отрицать влияние новых 
технологий на сферу куль-
туры — и ведь всегда была 
какая-то боязнь нового. То 
опасались, что пластинки 
убьют концерты,потом — 

телевидения, которое яко-
бы убьет театр. Но жизнь 
идет вперед, а живая музыка 
и театр продолжают жить. 
Просто во все времена рож-
дались и рождаются талант-
ливые поэты, музыканты, 
актеры, и живое общение 
с ними ничем не заменишь.
Возьмем, к примеру, музы-
ку: сегодня исполнители 
всех жанров и направлений 
продолжают давать «жи-
вые» концерты. И это понят-
но — никакая запись и съем-
ка не заменит живого высту-
пления. Да и как заменить, 
например, то «фанатское» 
ощущение на рок-концерте, 
когда ты находишься перед 
сценой, когда ты в толпе та-

ких же поклонников, когда 
есть возможность практи-
чески прикоснуться к куми-
ру. Это особое удовольствие, 
которого не получить через 
YouTube, сидя дома.
Хотя хорошо, что интернет 
делает искусство доступ-
нее: для молодежи не так 
просто попасть на концерт 
любимой звезды или в театр 
по одной причине — дорого. 
Про театры хочу добавить 
отдельно. Это искусство 
подразумевает определен-
ный уровень восприятия, 
интеллектуальную подго-
товку человека. Чтобы от-
влечь новое поколение от 
интернета и привести в те-
атр, нужно образовывать 

его, готовить к восприятию, 
например классики. Режис-
серы же порой ищут более 
попсовые и скандальные 
решения, что не всегда при-
водит к высокохудожествен-
ным результатам, особенно 
если речь идет о все той же 
классике. 
Представить себе, как через 
100 лет будет выглядеть «до-
ставка таланта» до аудито-
рии, невозможно, но общее 
направление все-таки по-
нятно: желание приблизить 
артиста к зрителю, задей-
ствовать и обострить все 
органы чувств наблюдается 
уже сейчас. Но и человек бу-
дет меняться, и этот процесс 
тоже не остановить. А что же 

искусство? Оно тоже будет 
меняться вместе со вкусо-
выми предпочтениями. Но 
само понятие «искусство» 
никуда не денется.
Интернет сегодня просто не-
заменим в образовательных 
целях: хочешь научиться 
играть на музыкальном ин-
струменте — пожалуйста, 
послушать серьезные лек-
ции — сколько угодно. Мож-
но и спектакль посмотреть, 
и любой концерт послушать. 
Но человеку нужны живые 
спектакли или концерты, 
которые могут по той или 
иной причине стать для него 
переломными моментами 
в жизни. А такие вещи про-
исходят только «живьем»!

Режиссеры побеждают интернет попсовыми скандалами 
ЕСТЬ ВОПРОС 
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У лакомок есть повод для радости: 11 июля — Всемирный день шоколада. Его начали праздновать 20 лет назад

СКАНВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
Боб. Золя. Орало. Иванушка. 
Илия. Табаков. Ата. Баба. 
Абвер. Еда. Ут. Ева. Тук. Тибр. 
Хин. Капа. Янус. Бологое. 
Франк. Эфа. Смерд. Длань. 
Тога. Кип. Леда. Охрана. Ло-
гово. Порт. Рак. 
ПО ВЕРТИКАЛИ:
БМВ. Бон. Дока. Соло. Зоя. 
Локтев. Раб. Лик. Имре. Аб-
бат. Штат. Ива. Аверина. Ара-
беск. Буки. Ату. Ухаб. Гауф. 
Потье. Немо. Ярд. Ундина. 
Оса. Остап. Фрахт. Этил. Адыг. 
Егор. НЛО. Кар. Пак.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

В Хамовниках, в скве-
ре, расположенном 
на пересечении Бути-
ковского и Молочного 
переулков, установлен 
странный памятник. 

Это две совершенно оди-
наковые фигуры, напо-
минающие добрых ино-
планетных зверушек. 
У каждой «зверюшки» — 
тело с двумя лицами: одно 
украшено бородой, над 
другим торчит рог. Есть 
мнение, что это памятник 
двуликому Янусу — леген-
дарному древнеримско-
му царю — «хозяйствен-
нику». Он научил народ 
строить корабли, пахать 
землю, выращивать ово-
щи. Боги обратили на 
него внимание, подарив 
редкий талант видеть 
и прошлое, и будущее. 
Памятник «сочинили» со-
трудники архитектурного 
бюро российского архи-
тектора Юрия Григоряна 
«Проект Меганом». Они 
разрабатывали проект 
многоквартирного до-
ма в Молочном переулке 
в Хамовниках и убрали 
из двора технические по-
стройки. Зато появилось 
место для скульптуры. 

ПАМЯТНИК

А четыре 
головы — 
лучше 

Ольга Соколова
edit@vm.ru

Киноактриса Наталья 
Крачковская снялась 
более чем в 100 филь-
мах. Но самой большой 
удачей считает работу 
с режиссером Леонидом 
Гайдаем.

— Я всегда относилась 
к Гайдаю с чувством обо-
жания и удивительного 
доверия, — вспоминает 
Наталья Леонидовна. — Он 
часто говорил: «Наташа, 
пока мы с вами работаем, 
не вздумайте худеть». 
Когда они работали над 
картиной «Иван Василье-

вич меняет профессию», 
актриса заболела воспа-
лением легких и похудела. 
Леонид Иович объявил: 
«Так, с утра манная каша со 
взбитыми сливками, днем 
и вечером — отварные ма-
кароны с сыром. Через не-
делю придете, а пока мы эту 
сцену снимать не будем».
Он предложил ей роль ма-
дам Грицацуевой — «жен-
щины необъятных разме-
ров с арбузными грудями». 
Прочитав в романе Ильфа 
и Петрова «12 стульев» эти 
строки, она бросилась к му-
жу: «Володя, это что?» Он 
ответил: «А ты в зеркало на 
себя смотришь?» 
— А ведь я нравилась муж-
чинам, — признается Крач-

ковская. — У меня был 
поклонник, он говорил: 
«Ты — 100 килограммов 
мечты». А знаете, чем меня 
покорил мой будущий муж? 
Мы на съемках очередного 

фильма жили в гостинице, 
и однажды утром он принес 
мне чудесный завтрак в по-
стель. Свежая сметана, мо-
локо и булочки — сильный 
аргумент.

БАЙКИ КИНО

Леонид Гайдай запрещал Крачковской худеть

Игорь Логвинов
edit@vm.ru

10 июля родились по-
пулярные российские 
актеры Илья Олейников 
и Юрий Стоянов.

Ведущие телепередачи 
«Городок» родились в один 
день, но Илья в 1947 году, 
Юрий — на 10 лет позже. 
«Городок» выходил 19 лет 
кряду: в 2012-м Олейников 
ушел из жизни.

Юмор — большой труд под 
громкий смех. Стоянов 
вспоминал съемки пере-
дачи, где Олейников играл 
любовника, который пря-
чется в шкафу. Там у него 
книга, спиртное. Приходит 
муж, Олейников должен 
сказать: «Ты горшок не мог-
ла вынести?» Стоянов — 
любовница. Он просит 
Илью говорить громче. Тот 
закричал, но охрип. «Пло-
хая ты любовница, — по-
том укорял Олейников. — 
Любимого не бережешь».

Поэт Василий Тредиаков-
ский, споря о каком-то 
ученом предмете, был 
недоволен возражени-
ями придворного шута 
Педрилло и насмешливо 
спросил его:
— Да знаешь ли, шут, что 
такое, например, знак во-
просительный?
Педрилло, посмотрев на 
малорослого и сутуловато-
го пиита, выпалил:
— Это маленькая горбатая 
фигурка, задающая неред-
ко весьма глупые вопросы.

●
Во время обеда перед Бер-
нардом Шоу, который был 

вегетарианцем, на тарелке 
лежала смесь из различной 
зелени, заправленная мас-
лом для салатов. Сидевший 
рядом сэр Джеймс Барри 
тихо спросил у Шоу:
— Скажите, вы уже это ели 
или только собираетесь?

●
Молодой князь Нарышкин 
спросил у своего родствен-
ника Талейрана:
— Дядюшка! Скажите, че-
го, собственно, Наполеон 
искал в России?
— Страсть к путешестви-
ям, мой друг, страсть к пу-
тешествиям, — хладно-
кровно ответил Талейран.

СТОЛЕТНИЙ АНЕКДОТ

Илья Олейников охрип, сидя в шкафу

Владимир Ратманский
edit@vm.ru

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

Сегодня актеру Илье Олейнико-
ву исполнилось бы 68 лет

1 июля 2015 года. Загадочный 
памятник в Хамовниках

НАСТРОЕНИЕ

В понедельник, 6 июля, 
был День поцелуев. 
Вы о чем подумали? 

Ну в общем-то понятно. 
А я — о метро. Я каждый 
день бываю в метро. И там 
все время кто-то целуется. 
На перронах, в вагонах, 
в центре залов, под арками, 
у информационных стен-
дов, на эскалаторах. Кста-
ти, последние — это центр 
притяжения влюбленных. 
Пары так и манит покрепче 
обняться, прижаться друг 
к другу и кати-и-и-иться, 
кати-и-и-иться,  лучше 
вверх, к поверхности земли, 
а потом целова-а-а-аться, 
целова-а-аться...  Такое 
впечатление, что эскала-
тор — это такая лакмусовая 
бумажка, тест на любовь. 
Как будто ходит среди моло-
дежи такое поверие: кто на 
эскалаторе не целуется, тот 
притворяется и все врет! Не 
любит, значит. И чтобы не 
вызвать подозрений, все, 
чуть ступив на ленту, торо-
пятся доказать чувства сво-
ей половинке. И она туда же. 
А иначе чем объяснить, что 
плотность целующихся на 
длинных эскалаторах — две 
пары на десять ступенек. 
Причем... Целовались-цело-
вались, ступили на твердую 
землю и побежали каждый 
по своим делам, в привыч-
ном ритме столичного жи-
теля — видела и такое. 
Это я все к чему... День по-
целуев — это прекрасно. 
И в метро, раз уж на то по-
шло, праздновать его нужно 
с помпой. И украшать шара-
ми эскалаторы... 

День поцелуя, 
или Зачем 
украшать 
эскалаторы 

Оксана Крученко
руководитель Объединенной 
редакции окружных газет

ИЕ

Наталья Крачковская в роли мадам Грицацуевой (к/ф «12 стульев»)

Ю
РИ

Й
 Б
ЕЛ
И
Н
СК
И
Й

 / 
ТА
СС

 


	vmz_10_07_01
	vmz_10_07_02
	vmz_10_07_03
	vmz_10_07_04
	vmz_10_07_05
	vmz_10_07_06
	vmz_10_07_07
	vmz_10_07_08-13
	vmz_10_07_14
	vmz_10_07_15
	vmz_10_07_16
	vmz_10_07_17
	vmz_10_07_18
	vmz_10_07_19
	vmz_10_07_20

